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No dia 2 de março de 2005, quando eleito pelos meus pares Presidente
desta importantíssima Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, prometi
envidar esforços para torná-la o fórum dos grandes debates nacionais e internacionais que
envolvessem as matérias de seu campo de atuação, bem como descentralizar os trabalhos
de forma a permitir a participação de todos os membros, independentemente de filiação
partidária.

Apesar de minha alegria e satisfação em presidir esta Comissão, sabia da
grande responsabilidade que, nós componentes da Mesa Diretora e demais membros,
tínhamos pela frente e nem imaginávamos contar com a crise política que assolou o país
durante este ano. Mesmo assim, de forma democrática, conjunta e descentralizada,
conseguimos vencer obstáculos e fechar o ano com um balanço extremamente positivo em
prol de toda a sociedade, conforme adiante podemos verificar.

Contabilizamos a realização de 25 (vinte e cinco) reuniões de audiências
públicas, 4 (quatro) seminários, 9 (nove) visitas de inspeções/reuniões fora de Brasilia, como
atividades de 15 (quinze) grupos de trabalhos criados. Apreciamos 82 (oitenta e dois)
requerimentos, 56 (cinqüenta e seis) projetos projetos de lei, incluídos os apensados. Foram
criadas 2 (duas) subcomissões, uma instalada e em funcionamento, e outra dependendo
apenas da eleição do Presidente e Vice-Presidente.

Além de todo esse trabalho, a Comissão tem também a atribuição de
receber reclamações/denúncias e solicitações da sociedade contra atos ou omissões de
autoridades ou de entidades públicas, servindo, assim, como elo entre os cidadãos e os
órgãos de defesa do meio ambiente. Com esse fim, recebemos 48 (quarenta e oito)
reclamações e 32 (trinta e duas) solicitações da sociedade, todas respondidas com as
informações das ações empreendidas por esta Comissão. Tais reclamações são envidas a
vários órgãos/entidades goernamentais federais, estaduais e municipais, muitas delas
atingindo cerca de 3 (três) a 5 (cinco) autoridades.

A previsão em relação à participação desta Comissão em grandes
eventos internacionais também se concretizou. Ela esteve representada oficialmente por
vários parlamentares membros em 3 (três) importantíssimos eventos.

Todos esses dados estão inseridos neste Relatório, com o detalhamento
das medidas empreendidas.

Por fim, agradeço o imprescindível apoio recebido dos parlamentares
desta Comissão (titulares, suplentes e membros da Mesa), dos Presidentes da Casa,
Deputados Serverino Cavalcanti e Aldo Rebelo, do Deputado Sandro Mabel, Líder do meu
partido, PL  Partido Liberal, dos companheiros de Bancada, dos Diretores da Casa, dos
servidores desta Comissão, dos consultores legislativos e demais servidores da Casa que
prestam serviços imprescindíveis ao funcionamento das Comissões Técnicas.

Dezembro de 2005

    Deputado LUCIANO CASTRO (PL-RR)
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        Selma Schons                     Teté Bezerra                   Vicente Arruda               Vicente Cascione

                                                       (PL-MT)                                  (PSDB-SP)
                                             Wellington Fagundes                      Xico Graziano
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FERNANDO DINIZ Titular PMDB MG 02/03/2005 18/05/2005

MARIA LÚCIA CARDOSO Titular PMDB MG 18/05/2005 08/08/2005

RENATO COZZOLINO Suplente PMDB RJ 02/03/2005 03/10/2005

PAULO MARINHO Titular PP MA 02/03/2005 11/08/2005
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AURENILTON ARARUNA DE ALMEIDA
Secretário de Comissão

AYRES DE ALMEIDA SILVA FILHO
Substituto do Secretário da Comissão

IVANALDO LEITE DOS PRAZERES
Responsável pelo Setor de Organização de eventos

LIA DRUMOND CHAGAS DORNELLES
Setor de Organização de Eventos

VERA LÚCIA OTÍLIO DOS SANTOS
Secretária da Presidência de Comissão

RÉGIA CRISTINA SILVA RÊGO
Responsável pelo Setor de Denúncias/Reclamações

IRAÍ SILVA LOPES DE SOUSA
Responsável pela Elaboração do Informativo

TIAGO BASÍLIO V. PASSOS
Pró-adolescente
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OBS.: Os requerimentos, desde 2004,  são numerados por Legislatura e não mais por Sessão Legislativa, por isso o primeiro
requerimento recebido em 2005 recebeu o  número 79.

�� 
����	��
����	��
����	��
����	�� 	�	�
	�	�
	�	�
	�	�
 
��
�	��
��
�	��
��
�	��
��
�	��

79
Edson Duarte (PV-BA)

e outros
CRIAÇÃO DE GRUPO DE

TRABALHO
(ver relatório à parte)

Solicita que seja ratificada a constituição
de Grupo de Trabalho criado em 2004
para discutir a estrutura de fiscalização na
área nuclear e apresentar propostas.

23/02/2005 – Apresentação do requerimento.
09/03/2005 - Aprovado, por unanimidade.
Obs.: o Grupo de Trabalho permanecerá com

os mesmos integrantes: Deputados Edson
Duarte, Paulo Baltazar, Fernando Gabeira,
Sarney Filho e Luciano Zica. O Deputado
Luciano Zica subscreveu o Requerimento.

80
Paulo Marinho (PL-MA)

CRIAÇÃO DE
SUBCOMISSÃO

(ver relatório à parte)

Requer a criação, no âmbito da Comissão
de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável, de subcomissão especial
para acompanhamento e implantação do
Protocolo de Kyoto.

02/03/2005 – Apresentação do requerimento.
09/03/2005 - Aprovado, por unanimidade, com

adendo de o tema ser inserido na
Subcomissão Permanente de Mudanças
Climáticas, constituída na Sessão
Legislativa Anterior, que passará a ser
denominada Subcomissão Destinada a
Acompanhar a Implementação do
Protocolo de Kyoto e Tratar das Mudanças
Climáticas.
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81

César Medeiros (PT-MG)
e outros

REALIZAÇÃO DE
SEMINÁRIO

Requer a realização de seminário
referente ao Projeto de Lei nº 4.776/2005
(Dispõe sobre a gestão de florestas
públicas para produção sustentável,
institui, na estrutura do Ministério do Meio
Ambiente, o Serviço Florestal Brasileiro -
SFB, cria o Fundo Nacional de
Desenvolvimento Florestal).

04/03/2005 – Apresentação do requerimento.
09/03/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo de se realizar o seminário em
conjunto com a Comissão da Amazônia,
Integração Nacional e Desenvolvimento
Regional e em parceria com o Ministério
do Meio Ambiente.

30/03/2005 – realizado o Seminário Gestão de
Florestas Públicas, com a seguinte
programação:

Data: 30 de março de 2005 (quarta-feira)
Horário: 9h às 18h
Local: Plenário nº 2 - Anexo II - Câmara dos
Deputados

9h – ABERTURA

• Senadora Marina Silva, Ministra de
Estado do Meio Ambiente

• Senhor Jorge Viana, Governador do
Estado do Acre

• Senhor Eduardo Braga, Governador do
Estado do Amazonas

• Deputado Luciano Castro, Presidente
da Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável

• Deputada Maria Helena, Presidente da
Comissão da Amazônia, Integração
Nacional e de Desenvolvimento
Regional

• Deputado Beto Albuquerque, Relator
da Comissão Especial destinada a
apreciar o Projeto de Lei nº 4.776/2005

10h – CONTEXTO E INTRODUÇÃO

Coordenador: Senador João Capiberibe,
Líder do PSB

Prevenção e combate ao desmatamento e
promoção da conservação das florestas
Expositor: João Paulo Capobianco,
Secretário de Biodiversidade e Florestas do
Ministério do Meio Ambiente

Projeto de Lei de Gestão de Florestas
Públicas – PL nº4.776/2005
Expositor: Tasso Rezende de Azevedo,
Diretor do Programa Nacional de Florestas
do Ministério do Meio Ambiente
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81
César Medeiros (PT-MG)

e outros
(Continuação)

Requer a realização de seminário
referente ao Projeto de Lei nº 4.776/2005
(Dispõe sobre a gestão de florestas
públicas para produção sustentável,
institui, na estrutura do Ministério do Meio
Ambiente, o Serviço Florestal Brasileiro -
SFB, cria o Fundo Nacional de
Desenvolvimento Florestal).

CONTINUAÇÃO

11h – PAINEL I

O desafio do manejo sustentável da floresta
Coordenador: Deputado César Medeiros
(PT-MG)
Debatedor: Deputado Carlos Souza (PP-
AM)
Expositores:
• Jorge Viana, Governador do Estado do

Acre
• Adalberto Veríssimo, Pesquisador

Titular do Imazon – Instituto do Homem
e do Meio Ambiente da Amazônia

• Antonio Herman Benjamin, Procurador
de Justiça e Diretor do Instituto “O
Direito por um Planeta Verde”

Debates: 11h55 às 12h40

14h20 – PAINEL II

As modalidades de gestão de florestas
públicas e os riscos, oportunidades e
salvaguardas do sistema de concessões
Coordenador: Deputado João Alfredo (PT-
CE)
Debatedor: Deputado Luciano Zica (PT-SP)
Expositores:
Manuel Paveri Anziani, Consultor da FAO –
Organização das Nações Unidas para a
Alimentação e a Agricultura
Tânia Nahum Martins, Conselheira da
Assemae – Associação Nacional dos
Serviços Municipais de Saneamento
Ambiental
Antonio Carlos Hummel, Diretor de
Florestas do Ibama
Debates: 15h15 às 16h

16h – PAINEL III
A opinião da sociedade
Coordenador: Deputado Zé Geraldo (PT-
PA)
Debatedora: Deputada Vanessa Grazziotin
(PC do B-AM)
Expositores:
• Manoel Pereira Dias, Diretor do Grupo

de Produtores Florestais
• André Lima, representante do Fboms –

Fórum Brasileiro de ONGs e
Movimentos Sociais para o Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável

• Paulo José Prudente Fontes, Analista
Ambiental/Engenheiro Florestal,
Representante da Asibama –
Associação dos Servidores do Ibama
(Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e
dos Recursos Naturais Renováveis)

Debates: 17h10 às 18h

18h – CONCLUSÕES E ENCERRAMENTO
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82
Paulo Baltazar (PSB-RJ)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
para debater a situação dos pequenos
pescadores de Angra dos Reis (RJ).

09/03/2005 – Apresentação do requerimento.
16/03/2005 - Aprovado, por unanimidade, com

adendo de o evento ser realizado no
Estado do Rio de Janeiro.

17/05/2005 – Realizado o evento, com os
seguintes expositores:

• José Dias Neto, Coordenador-Geral de
Gestão de Recursos Pesqueiros do
Ibama - Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Naturais
Renováveis

• Luiz Eduardo Carvalho Bonilha,
Coordenador de Pesca Industrial da
Seap - Secretaria Especial de
Aqüicultura e Pesca da Presidência da
República

• Jediel de Castro, Presidente do
SINPPEBIG/RJ Sindicato dos
Produtores de Pesca da Baía de Ilha
Grande

• Alexandre de Castro, Presidente da
Colônia dos Pescadores Empregados e
Artesanais Z-17 de Angra dos Reis (RJ)

• Mauro Cristelo, Presidente do Sindicato
dos Armadores de Pesca do Rio de
Janeiro (RJ)

• Ricardo Leite Goulart Ponzi, Presidente
da FNTTAA – Federação Nacional dos
Trabalhadores em Transportes
Aquaviários e Afins

83
Babá (P-SOL.-PA)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer realização de audiência pública
para serem ouvidos o fiscal do Ibama,
responsável pela área do Tinguá, o
representante da Polícia Federal e um
representante da Apadema - Associação
de entidades de Preservação do Meio
ambiente do Estado do Rio de Janeiro, a
fim de que seja discutida a situação da
área ambiental do Tinguá, localizada em
Nova Iguaçu, no Estado do Rio de Janeiro.

09/03/2005 – Apresentação do requerimento.
16/03/2005 – Aprovado por unanimidade,
13/09/2005 – Realizado o evento, com os

seguintes expositores:
• Anael Jacob Aymoré, Coordenador

Substituto da Coordenadoria-Geral de
Unidades de Conservação do Ibama –
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e
dos Recursos Naturais Renováveis,
representando o Sr. Marcus Luiz
Barroso Barros, Presidente do Ibama

• Marcelo Cordeiro Bertolucci, Delegado
da Polícia Federal

• Márcio Castro das Mercês, Técnico
Ambiental do Ibama, lotado na Reserva
Biológica do Tinguá

• Sebastião dos Reis Soares Filho,
Coordenador da Apedema -
Associação de Entidades em Defesa do
Meio

84
João Alfredo (PT-CE)

CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO

(ver relatório à parte)

Requer que seja ratificada a constituição
do grupo de trabalho desta Comissão,
criado em 2004, para realizar diagnóstico
sobre os impactos da carcinicultura para o
meio ambiente, nas regiões Norte e
Nordeste.

10/03/2005 – Apresentação do requerimento.
16/03/2005 – Aprovado por unanimidade,



	�

�� 
����	��
����	��
����	��
����	�� 	�	�
	�	�
	�	�
	�	�
 
��
�	��
��
�	��
��
�	��
��
�	��

85
Luciano Zica (PT-SP)

REALIZAÇÃO DE
SEMINÁRIO

Requer a realização do Seminário de
Gestão Ambiental para o Setor de Saúde,
a fim de debater a importância da gestão
ambiental nos estabelecimentos de saúde.

10/03/2005 – Apresentação do requerimento.
16/03/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo de o evento ser realizado em
parceria com o EcoCâmara.

19/04/2005 – Realizado o seminário “Gestão
Ambiental para o Setor de Saúde”, com a
seguinte programação:

Data: 19 de abril de 2005 (terça-feira)
Horário: 9h às 17h
Local: Auditório Nereu Ramos - Anexo II –
Câmara dos Deputados

9h – ABERTURA

• Deputado Luciano Castro (PL-RR),
Presidente da Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável

• Deputada Almerinda de Carvalho (PP-
AP), representante da Presidência da
Comissão de Seguridade Social e
Família

• Senhor Geraldo Siqueira, Chefe de
Gabinete da Secretaria de Qualidade
Ambiental do Ministério do Meio
Ambiente (MMA), representante da
Ministra do Meio Ambiente

• Deputado Luciano Zica (PT-SP),
membro da Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável

• Senhor Cláudio Maierovitch, Diretor-
Presidente da Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvisa)

• Senhor Luiz Henrique Horta Hargreaves,
Diretor do Departamento Médico,
representante do Sr. Sérgio Sampaio,
Diretor-Geral da Câmara dos Deputados
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85
Luciano Zica (PT-SP)

REALIZAÇÃO DE
SEMINÁRIO

Requer a realização do Seminário de
Gestão Ambiental para o Setor de Saúde,
a fim de debater a importância da gestão
ambiental nos estabelecimentos de saúde.

CONTINUAÇÃO

10h – PAINEL I

A gestão ambiental e o gerenciamento de
resíduos do serviço de saúde

Coordenador: Deputado Paulo Baltazar
(PSB-RJ)
Debatedor: Titan de Lima, Assessor Técnico
da Liderança do PT
Expositores:
• Senhora Maria Grícia Grossi, Gerente

de Projetos do Prorisc – Projeto de
Redução de Riscos Ambientais do
MMA

• Senhor Luiz Carlos Fonseca, Técnico
da Gerência de Infra-Estrutura em
Serviços de Saúde da Anvisa

• Senhora Marilena Lino de Almeida
Lavorato, Especialista em Gestão
Ambiental da Mais Projetos

• Senhor Nairson de Oliveira, Gestor
Ambiental do Hospital Albert Einstein

Debates: 11h10min às 12h

14h20 – PAINEL II

Implementando a gestão ambiental nas
áreas de saúde: educação ambiental e
estudo de caso

Coordenador/Debatedor: Deputado Luciano
Zica (PT-SP)
Expositores:
• Senhor Nairson de Oliveira, Gestor

Ambiental do Hospital Albert Einstein
• Senhora Silmara Gonçalves,

representante do Departamento Médico
da Câmara dos Deputados e do
EcoCâmara – Núcleo de Gestão
Ambiental

• Senhor Olympio Távora, Assessor
Técnico da Confederação Nacional de
Saúde

• Senhor José Luiz Scigolon,
Superintendente da Confederação das
Santas Casas de Misericórdia,
Hospitais e Entidades Filantrópicas

Debates: 16h20min às 17h

17h – ENCERRAMENTO

86
Luciano Zica (PT-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer que sejam convidados
representantes do Ministério Público
Federal, do Ministério Público Estadual, da
Cetesb, da Empresa Geoclock, da
Ciaquim, dos moradores dos municípios
atingidos, do Consórcio da Bacia dos Rios
Piracicaba, Capivari e Jundiaí (BPCJ) e o
Prefeito de Artur Nogueira, representando
os prefeitos da região atingida. Para, em
reunião de audiência pública, debater a
grave situação Aterro Mantovani, no
Município de Santo Antonio de Posse,
Estado de São Paulo, e avançar para o
saneamento dos danos por ele causados.

04/03/2005 – Apresentação do requerimento.
16/03/2005 – Aprovado por unanimidade.
07/04/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• Senhor Marcelo Capelini, Prefeito

Municipal de Artur Nogueira (SP)
• Senhor Lúcio Flávio Furtado de Lima,

Gerente da Agência da Cetesb de
Campinas II – Campinas (SP)

• Senhor Steven Zwicker, Procurador da
República em Campinas (SP)

• Senhor Ernesto Niklaus Moeri,
Presidente da CSD Geoclock – São
Paulo (SP)

• Senhora Luciana Ribeiro Guimarães,
Promotora de Justiça da Comarca de
Jaguariúna (SP)

• Padre Nicolau João Bakker,
representante da Ciaquim – Comissão
Intermunicipal de Acompanhamento do
Aterro Mantovani – Holambra (SP)
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87
Antonio Carlos Mendes

Thame (PSDB-SP)
CRIAÇÃO DE

SUBCOMISSÃO
(Ver relatório à parte)

Requer a ratificação do Requerimento n.º
32/2004, que visa constituir a
Subcomissão Especial para acompanhar a
situação de desmatamento no País, em
especial na Região Amazônica, e propor
medidas legislativas no âmbito de sua
atuação, para colaborar no seu controle.

15/03/2005 – Apresentação do requerimento.
06/04/2005 – Aprovado por unanimidade.

88
Paulo Baltazar (PSB-RJ)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública conjunta, a fim de
debater o Projeto Diesel Vegetal da
UnB/Embrapa.

16/03/2005 – Apresentação do requerimento.
06/04/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo do Deputado João Alfredo para
sejam convidados como expositores os
Srs. Expedito Sá Parente e João Neiva,
professores da Universidade Federal do
Ceará.

Obs.: os Deputados Luciano Zica, Selma
Schons e João Alfredo subscreveram o
requerimento.

89
Fernando Gabeira

(PV-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
para discussão sobre a terra do meio e
pavimentação da BR-163, com a presença
de representantes dos Poderes Executivo
e Legislativo de Novo Progresso (PA),
assim como do Ibama - Instituto Brasileiro
do Meio ambiente e Recursos Renováveis,
do ISA - Instituto Socioambiental, do
Imazon, Greenpeace, WWF, Comitê de
sojicultores para BR 163 e associação dos
madeireiros.

16/03/2005 – Apresentação do requerimento.
06/04/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo do Deputado João Alfredo para
que seja convidado como expositor o
Presidente do Incra.

Obs.: o Deputado Luciano Zica subscreveu o
requerimento.

20/09/2005 – Realizado o evento, com a
partcipação dos seguintes expositores:

• Gilney Amorim Viana, Secretário de
Políticas para o Desenvolvimento
Sustentável do Ministério do Meio
Ambiente;

• Luiz Felippe Kunz Junior, Diretor de
Licenciamento e Qualidade Ambiental
do Ibama - Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Naturais
Renováveis;

• Adécio Piran, Presidente da Câmara
de Vereadores de Novo Progresso
(PA);

• Ana Tatiana Capeletti, Assessora da
Prefeitura Municipal de Novo
Progresso (PA), representando o
Prefeito Toni Fábio;

• Paulo Barreto, Secretário-Executivo do
Imazon; Nilo D'avila, Gerente de
Projetos do Greenpeace;

• Adriana Ramos, Coordenadora do
Programa de Políticas e Direitos
Socioambientais do ISA - Instituto
Socioambiental; e

• Cláudio Maretti, Coordenador de Áreas
Protegidas do WWF - World Wildlife
Found.

90
Edson Duarte (PV-BA)

(APROVAÇÃO DE ROTEIRO
DO GT-FISCALIZAÇÃO

NUCLEAR)

Requer a aprovação pela Comissão do
roteiro de atividades do Grupo de Trabalho
criado para discutir a estrutura de
segurança e fiscalização na área nuclear.

31/03/2005 – Apresentação do requerimento.
06/04/2005 – Aprovado, por unanimidade.
Obs.: os Deputados João Alfredo, Sarney

Filho e Babá subscreveram o
requerimento.

91
Antonio Carlos Mendes

Thame
(PSDB-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública,
conjunta com a Comissão da Amazônia,
Integração Nacional e de Desenvolvimento
Regional, para debater a Medida
Provisória n.º 239/2005 e o Decreto S/Nº,
de 18 de fevereiro de 2005.

01/04/2005 – Apresentação do requerimento.
06/04/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendos do autor, para inclusão da
Comissão de Minas e Energia para
promover em conjunto o evento, e do
Deputado João Alfredo, para que sejam
convidados representantes do Incra,
Ministério do Meio Ambiente, Isa – Instituto
Socioambiental e GTA – Grupo de
Trabalho Amazônico.

17/08/2005, realizado o evento pela Comissão
da Amazônia, Integração Nacional e de
Desenvolvimento Regional, com a
participação do Sr. Ciro Gomes, Ministro
de Estado da Integração Nacional.

SOBRESTADO
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92
Babá (P-SOL.-PA)

(REQUER INFORMAÇÕES
À BR DISTRIBUIDORA)

Requer que a Comissão do Meio Ambiente
e Desenvolvimento Sustentável solicite do
Diretor da rede de Postos de Serviços da
BR Distribuidora, Sr. Reinaldo Belotti, as
cópias dos contratos que a distribuidora
mantêm com as empresas que realizam o
processo de desgaseificação, retirada da
borra de combustível e destino final dos
tanques de combustíveis que estão sendo
substituídos por novos tanques nos postos
de serviços nas seguintes regiões do país:
GAT1: Região Sul; GAT2: São Paulo; e
GAT3: Rio de Janeiro, Minas Gerais,
Espirito Santo, e Região Centro Oeste.

05/04/2005 – Apresentação do requerimento.
13/04/2005 – Aprovado por unanimidade.

93

Luciano Zica (PT-SP), João
Alfredo (PT-CE), Joaquim

Francisco (PTB-PE),
Affonso Camargo (PSDB-
PR) e Jorge Pinheiro (PL-

DF)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA  PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
para discussão do Projeto de Lei nº 4.186,
de 2004, que "Altera os limites do Parque
Nacional de Brasília", com vistas a dirimir
dúvidas e dificuldades que ainda
permeiam o projeto.

06/04/2005 – Apresentação do requerimento.
13/04/2005 – Prejudicado.

94
Sarney Filho (PV-MA) e

Hamilton Casara
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública, com a presença do
Presidente da Eletronorte, para
esclarecimentos acerca dos trabalhos
desenvolvidos pela empresa.

07/04/2005 – Apresentação do requerimento.
13/04/2005 – Aprovado por unanimidade.

95
Welinton Fagundes (PL-MT)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública, tendo como expositor o
presidente do Ibama - Instituto Brasileiro
do Meio Ambiente e dos Recursos
Naturais Renováveis, Marcos Luiz Barroso
Barros, para prestar esclarecimentos
quanto à criação do Parque Ecológico
Nacional do Juruena.

11/04/2005 – Apresentação do requerimento.
13/04/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo de que seja aglutinado o tema ao
Requerimento nº 97/2005.

96
Luciano Zica (PT-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Solicita que sejam convidados, para
audiência pública conjunta com a
Comissão de Direitos Humanos,
representantes da Secretaria Especial dos
Direitos Humanos da Presidência da
República, do Ministério da Saúde, do
Ministério do Meio Ambiente, do Ministério
Público Federal, da Comissão de Direitos
Humanos da OAB-Goiás, do Conselho
Regional de Psicologia de
Goiás,Tocantins, da Associação das
Vítimas do Césio 137 e da - CNEN -
Comissão Nacional de Energia Nuclear,
para discutir a situação das vítimas do
acidente radiológico com o césio 137,
ocorrido em Goiânia (GO), em 1987.

11/04/2005 – Apresentação do requerimento.
13/04/2005 – Aprovado por unanimidade.
15/09/2005 – Realizado o evento pela

Comissão de Direitos Humanos e
Minorias.

97
Luciano Zica (PT-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública, com a presença do
Senhor Presidente do Ibama - Instituto
Brasileiro do Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Renováveis, para
debater o recém-lançado Sistema de
Licenciamento Ambiental.

11/04/2005 – Apresentação do requerimento.
13/04/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo de que seja aglutinado o tema ao
Requerimento nº 95/2005.

98
João Alfredo (PT-CE)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública, em conjunto com a
Comissão de Agricultura, Pecuária,
Abastecimento e Desenvolvimento Rural,
com a finalidade de colher
esclarecimentos sobre o zoneamento
agrícola na Região Nordeste.

12/04/2005 – Apresentação do requerimento.
04/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Deputado Luciano Zica subscreveu o

requerimento.
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99
Mauro Passos (PT-SC)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública para esclarecimentos
sobre o impacto de estudos ambientais em
Barra Grande, Usina Hidroelétrica em
construção no Estado de Santa Catarina.

13/04/2005 – Apresentação do requerimento.
04/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Deputado Luciano Zica subscreveu o

requerimento.
30/08/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• Luiz Felippe Kunz Júnior, Diretor de

Licenciamento e Qualidade Ambiental do
Ibama - Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Naturais
Renováveis, representando o Sr. Marcus
Luiz Barroso Barros, Presidente do Ibama

• Ubiracy Araújo, Assessor Jurídico da 4ª
Câmara de Coordenação e Revisão do
Ministério Público Federal, representando o
Sr. Mário José Gisi, Vice-Procurador-Geral
Eleitoral do Ministério Público Federal

• Nazareno Jorgealém Wolff, Procurador da
República em Lages (SC)

• Cristiano Kok, Presidente da Engevix
Engenharia

• Paulo Eduardo de Almeida Godoy, Diretor
de Engenharia e Construção da Baesa -
Energética

100
Edson Duarte (PV-BA)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer que a realização de reunião de
audiência pública para discussão da
estrutura de segurança e fiscalização na
área nuclear.

13/04/2005 – Apresentação do requerimento.
04/05/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo do Deputado Paulo Baltazar para
se convidar, também, representantes da
Eletronuclear, CREA/RJ, CNEN, ABEN,
ASEN e do Clube de Engenharia (RJ).

Obs.: o Deputado Paulo Baltazar subscreveu o
requerimento.

14/06/2005 – Realizado o evento, com a
participação dos seguintes expositores:

• JOSÉ MANUEL DIAZ FRANCISCO,
Coordenador de Comunicação e Segurança
da Eletronuclear – Eletrobras Termonuclear
S.A.

• CARLOS FERREIRA, Chefe da Divisão
Técnica do Clube de Engenharia do Estado
do Rio de Janeiro

• SÉRGIO LEITÃO, Representante da
Associação Civil Greenpeace

• GUNTER ANGELKORTE, Representante da
Diretoria Colegiada da Asen – Associação
dos Empregados da Eletronuclear

• IVAN MARCELO NEVES, Coordenador
Executivo da Sapê - Sociedade Angrense
de Proteção Ecológica

• ALFREDO TRANJAN FILHO, Diretor de
Pesquisa e Desenvolvimento da CNEN -
Comissão Nacional de Energia Nuclear
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101
Babá (P-SOL-PA)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública para discussão das
ações das empresas que realizam o
processo de desgaseificação, retirada da
borra de combustível e destino final dos
tanques de combustíveis nos postos de
serviços localizados no Estado de Minas
Gerais.

20/04/2005 – Apresentação do requerimento.
04/05/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendos do Deputado Babá, para se
facultar ao Diretor da Rede de Postos de
Serviços da BR Distribuidora designar um
representante e que o objeto de discussão
do evento seja extensivo a todos os postos
de serviços localizados no Território
Nacional, e do Deputado Luciano Zica,
para se incluir, como expositor, o Diretor
de Fiscalização da ANP – Agência
Nacional de Petróleo.

07/06/2005 - Realizado o evento, com a
participação dos seguintes expositores:

• ROBERTO FURIAN ARDENGHY,
Superintendente de Abastecimento da ANP
– Agência Nacional do Petróleo,
representando o Sr. Haroldo Lima, Diretor-
Geral da ANP – Agência Nacional do
Petróleo

• WALMOR BARROS DE CAMARGOS,
Coordenador Técnico de Meio Ambiente da
Gerência de Engenharia da Petrobras
Distribuidora, representando o Sr. Reinaldo
Belotti, Diretor da Rede de Postos de
Serviço da Petrobras Distribuidora

• EDUARDO BACELAR, Coordenador do
Núcleo de Combustíveis da Feam –
Fundação Estadual de Meio Ambiente de
Minas Gerais, representando o Sr. José
Carlos Carvalho, Secretário de Estado do
Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável de Minas Gerais

102
Paulo Marinho (PL-MA)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública destinada à discussão
sobre a Política Nacional sobre Mudanças
Climáticas para a Implementação do
Protocolo de Quioto e a Inserção do Brasil
no Mercado de MDL - Mecanismo de
Desenvolvimento Limpo.

25/04/2005 – Apresentação do requerimento.
04/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
01/06/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• Luiz Pinguelli Rosa, Secretário-Executivo do

Fórum Brasileiro de Mudanças Climáticas
• Délcio Rodrigues, Pesquisador do Instituto

Vitae Civilis
• José Domingues Miguez, Coordenador-

Geral de Mudanças Globais de Clima do
Ministério da Ciência e Tecnologia

• Ruy de Góes Leite Barros, Diretor do
Programa de Proteção e Melhoria da
Qualidade Ambiental da Secretaria de
Qualidade Ambiental do Ministério do Meio
Ambiente

• Paulo Moutinho, Coordenador de Pesquisa
do Ipam – Instituto de Pesquisa Ambiental
da Amazônia

• Senhor Sérgio Bueno da Fonseca,
Coordenador Técnico do Projeto MDL –
Mecanismo de Desenvolvimento Limpo e
Resíduos Sólidos do Ministério das
Cidades

103
Fernando Gabeira

 (PV-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
para discussão sobre a construção da
barragem do Mirador e a ameaça aos
ecossistemas do Parque Nacional da
Chapada dos Veadeiros e seu entorno.

03/05/2005 – Apresentação do requerimento.
12/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
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104
Sandro Matos

(PTB-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
destinada a ouvir os responsáveis pelo
acidente de trem na Ferrovia Centro-
Atlântica.

04/05/2005 – Apresentação do requerimento.
04/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
Obs.: Requerimento nº 110 apensado.
23/06/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• MARIA DA CONCEIÇÃO ESTRELLA ABAD,

Coordenadora Técnica do Plano Nacional
de Prevenção, Preparação e Respostas
Rápidas às Emergências Ambientais com
Produtos Químicos – P2R2 do Ministério do
Meio Ambiente, representando a Ministra
Marina Silva

• LUDMILA LADEIRA ALVES DE BRITO,
assessora da Senhora Maria da Conceição
Esttrella Bad

• BRENO HERRERA DA SILVA COELHO,
Chefe da APA – Área de Proteção
Ambiental Guapimirim, localizada no Estado
do Rio de Janeiro, representante do Ibama –
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Renováveis

• CLÁUDIO ALEXANDRE MIGUEL BARATA,
Subsecretário Adjunto de Políticas
Ambientais da Semadur – Secretaria
Estadual de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Urbano do Rio de Janeiro,
representando a Sr.ª Isaura Fraga,
Presidente da Feema – Fundação Estadual
de Engenharia do Meio Ambiente do Rio de
Janeiro

• CARLOS EDUARDO STRAUCH e FÁTIMA
DE FREITAS LOPES SOARES, assessores
do Senhor Cláudio Alexandre Miguel Barata

• THIAGO MENICUCCI FRANKLIN DE
MIRANDA, Procurador da República,
representando o Sr. Leonardo Cardoso de
Freitas, Procurador-Chefe da Procuradoria
da República no Estado do Rio de Janeiro

• REYNALDO ROCHA BARROS, Presidente
do Crea-RJ – Conselho Regional de
Engenharia, Arquitetura e Agronomia do
Estado do Rio de Janeiro

• PAULO ROBERTO SAD, assessor do
Senhor Reynaldo Rocha

105
Sandro Matos

 (PTB-RJ)
CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte)

Requer a criação de grupo de trabalho
destinado a realizar estudos sobre o
acidente de trem na Ferrovia Centro-
Atlântica.

03/05/2005 – Apresentação do requerimento.
04/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
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106
Fernando Gabeira

 (PV-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
para avaliar o processo demarcatório na
região Raposa Serra do Sol, no Estado de
Roraima.

04/05/2005 – Apresentação do requerimento.
04/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
11/06/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• Artur Nobre Mendes, Antropólogo e Diretor

de Assuntos Fundiários da Funai,
representante do Ministro de Estado da
Justiça

• Ottomar de Souza Pinto, Governador do
Estado de Roraima

• Marinaldo Justino Trajano, Coordenador do
CIR - Conselho Indígena de Roraima

• Hamilton Gondim, Presidente da Comissão
de Peritos da Justiça Federal que proferiu
laudo pericial sobre a Ação Popular contra a
Portaria n.º 820/1998

• José Novais,  Presidente da Sodiurr -
Sociedade de Defesa dos Índios Unidos do
Norte de Roraima

• Luiz Afonso Faccio, Presidente da
Associação dos Produtores de Arroz de
Roraima

107
Gervásio Silva

(PFL-SC)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer reunião de audiência pública para
tratar das Áreas de Conservação
Ambiental nos Estados de Santa Catarina
e Paraná.

04/05/2005 – Apresentação do requerimento.
12/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
07/06/2005 – Realizado pela Comissão de

Agricultura, Pecuária, Abastecimento e
Desenvolvimento Rural reunião de
audiência pública sob o tema: Avaliação
das Portarias 507 e 508/2002, do
Ministério do Meio Ambiente, que tratam
da proteção da Mata Atlântica, cujo evento
teve como representante desta Comissão
o Deputado Gervásio Silva.

108
Fernando Gabeira

 (PV-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião audiência
pública para discussão sobre a construção
de usinas de álcool na Bacia do Alto
Paraguai, na qual está inserida o Pantanal.

09/05/2005 – Apresentação do requerimento.
18/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Deputado Geraldo Resende

subscreveu o requerimento.
24/11/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• Aldayr Heberli, Superintendente de

Planejamento de Projetos Especiais da
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e
Recursos Hídricos de Mato Grosso do Sul,
representando o Secretário José Elias
Moreira

• Fernando Luiz Nascimento, Coordenador
de Agronegócios da Agricultura da
Secretaria de Estado da Produção e
Turismo do Mato Grosso do Sul,
representando o Secretário Dagoberto
Nogueira Filho

• Paulo Guilherme Francisco Cabral,
Coordenador do Programa Pantanal do
Ministério do Meio Ambiente, representando
a Ministra Marina Silva

• Ary Rigo, Deputado Estadual, Primeiro-
Secretário da Assembléia Legislativa de
Mato Grosso do Sul

• Maria Silvia Gervásio e Rosana Siqueira
Bertucci, Professoras da Uniderp –
Universidade para o Desenvolvimento do
Estado e da Região do Pantanal, do
Estado de Mato Grosso do Sul

• Onevan de Matos, Deputado Estadual da
Assembléia Legislativa de Mato Grosso do
Sul

• Alcides Farias, Secretário-Executivo do
Fórum em Defesa do Pantanal
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109
Fernando Gabeira (PV-RJ)
CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte)

Requer a constituição de um Grupo de
Trabalho destinado a acompanhar e
avaliar o processo demarcatório da terra
indígena Raposa Serra do Sol, inclusive
com visitas à região.

09/05/2005 – Apresentação do requerimento.
18/05/2005 – Aprovado por unanimidade.

110
Sandro Matos

 (PTB-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Solicita convidar, como expositores da
audiência pública a ser realizada em
atendimento ao Requerimento 104/05,
representantes da Área de Proteção
Ambiental Guapimirim, da Associação de
Pescadores, bem como de
órgãos/entidades envolvidos no problema,
que porventura surjam até a realização do
evento.

11/05/2005 – Apresentação do requerimento.
18/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
Obs.: Requerimento nº 104 apensado.
23/06/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• MARIA DA CONCEIÇÃO ESTRELLA ABAD,

Coordenadora Técnica do Plano Nacional
de Prevenção, Preparação e Respostas
Rápidas às Emergências Ambientais com
Produtos Químicos – P2R2 do Ministério do
Meio Ambiente, representando a Ministra
Marina Silva

• LUDMILA LADEIRA ALVES DE BRITO,
assessora da Senhora Maria da Conceição
Esttrella Bad

• BRENO HERRERA DA SILVA COELHO,
Chefe da APA – Área de Proteção
Ambiental Guapimirim, localizada no Estado
do Rio de Janeiro, representante do Ibama –
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Renováveis

• CLÁUDIO ALEXANDRE MIGUEL BARATA,
Subsecretário Adjunto de Políticas
Ambientais da Semadur – Secretaria
Estadual de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Urbano do Rio de Janeiro,
representando a Sr.ª Isaura Fraga,
Presidente da Feema – Fundação Estadual
de Engenharia do Meio Ambiente do Rio de
Janeiro

• CARLOS EDUARDO STRAUCH e FÁTIMA
DE FREITAS LOPES SOARES, assessores
do Senhor Cláudio Alexandre Miguel Barata

• THIAGO MENICUCCI FRANKLIN DE
MIRANDA, Procurador da República,
representando o Sr. Leonardo Cardoso de
Freitas, Procurador-Chefe da Procuradoria
da República no Estado do Rio de Janeiro

• REYNALDO ROCHA BARROS, Presidente
do Crea-RJ – Conselho Regional de
Engenharia, Arquitetura e Agronomia do
Estado do Rio de Janeiro

• PAULO ROBERTO SAD, assessor do
Senhor Reynaldo Rocha

111
Teté Bezerra
(PMDB-MT)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública com objetivo de discutir
a implementação do Programa de
Desenvolvimento Sustentável do Pantanal
- Programa Pantanal.

18/05/2005 – Apresentação do requerimento.
18/05/2005 – Aprovado por unanimidade.

(Extrapauta)
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112
Sarney Filho (PV-MA)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
para discutir o Projeto de Lei n° 1.647, de
2003, que institui o “Código Nacional de
Proteção aos Animais”.

18/05/2005 – Apresentação do requerimento.
18/05/2005 – Aprovado por unanimidade.

(Extrapauta)
09/06/2005 - Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• FERNANDO JOSÉ FERREIRA DA SILVA,

médico veterinário, representando o Sr.
Gabriel Alves Maciel, Secretário de Defesa
Agropecuária do Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento

• JOSÉ GUILHERME DA MOTTA, médico
veterinário, representando o Sr. Benedito
Fortes de Arruda, Presidente do Conselho
Federal de Medicina Veterinária

• SIMONE GONÇALVES DE LIMA, Diretora-
Geral da ProAnima – Associação Protetora
dos Animais do Distrito Federal

113
Antonio Carlos Mendes

Thame
 (PSDB-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública com a finalidade de se
discutir a licença ambiental concedida pelo
Ibama para o início das obras da
transposição das águas do Rio São
Francisco.

18/05/2005 – Apresentação do requerimento.
18/05/2005 – Aprovado por unanimidade.

(Extrapauta)
27/09/2005 - Realizado o evento, com a

participação do expositor LUIZ FELIPPE
KUNZ JÚNIOR, Diretor de Licenciamento
e Qualidade Ambiental do Ibama – Instituto
Brasileiro de Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Renováveis,
representando o Presidente Marcus Barros

114
Paulo Baltazar

(PSB-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública para debater sobre a
"elevada quantidade de vazamentos
ocorridos no terminal marítimo da
Petrobrás na Praia de Jacuecanga, no
município de Angra dos Reis".

18/05/2005 – Apresentação do requerimento.
08/06/2005 – Aprovado por unanimidade.

115
Leonardo Monteiro (PT-MG)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião audiência
pública com o objetivo de debater os
graves danos provocados ao meio
ambiente, bem como os impactos sobre a
economia, pesca, extração e a residências
em Salto da Divisa e às cidades que
circundam o lago formado pela Itapebi
Geração de Energia S/A, na divisa entre
os Estados de Minas Gerais e Bahia.

18/05/2005 – Apresentação do requerimento.
08/06/2005 – Aprovado por unanimidade.
27/10/2005, realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• JORGE ALEXANDRE DOS SANTOS,

Presidente da Associação dos Pescadores
do Município de Salto da Divisa-MG

• ALBERTO SIMON SCHVARTZMAN,
Consultor do Igam – Instituto Mineiro de
Gestão das Águas, representando o
Diretor-Geral do órgão, Paulo Teodoro de
Carvalho

• LUIZ FELIPPE KUNZ JÚNIOR, Diretor de
Licenciamento Ambiental do Ibama –
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Renováveis

116
Sandro Matos

(PTB-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública, no âmbito da Comissão
de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável, para ouvir representantes da
Petrobrás, Feema, Ibama, Colônia de
Pescadores e Subsecretário de Meio
Ambiente de Angra dos Reis sobre o
vazamento de óleo de um terminal da
Petrobras, em Angra dos Reis/RJ.

19/05/2005 – Apresentação do requerimento.
08/06/2005 – Aprovado por unanimidade.

117
João Alfredo (PT-CE)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública debater o crescimento
do desmatamento na Amazônia e
informações acerca do Plano de
Prevenção e Controle do Desmatamento
na Amazônia.

25/05/2005 – Apresentação do requerimento.
08/06/2005 – Aprovado por unanimidade.
29/06/2005 – Realizado o evento, em conjunto

com a Comissão da Amazônia, Integração
Nacional e de Desenvolvimento Regional,
com a participação dos seguintes
expositores:

• MARINA SILVA, Ministra de Estado do
Meio Ambiente

• JOÃO PAULO CAPOBIANCO, Secretário
de Biodiversidade e Florestas do
Ministério do Meio Ambiente

• MARCUS BARROS, Presidente do Ibama
– Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e
dos Recursos Naturais Renováveis
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118
Fernando Gabeira

(PV-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
para discutir o aumento dos índices de
desmatamento da Amazônia, convidamos
o Ministro da Casa Civil, a Ministra do
Meio Ambiente, o Ministro da Defesa, o
Ministro da Integração Nacional e o
Ministro da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento.

25/05/2005 – Apresentação do requerimento.
08/06/2005 – Aprovado por unanimidade.
29/06/2005 – Realizado o evento, em conjunto

com a Comissão da Amazônia, Integração
Nacional e de Desenvolvimento Regional,
com a participação dos seguintes
expositores:

• MARINA SILVA, Ministra de Estado do
Meio Ambiente

• JOÃO PAULO CAPOBIANCO, Secretário
de Biodiversidade e Florestas do
Ministério do Meio Ambiente

• MARCUS BARROS, Presidente do Ibama
– Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e
dos Recursos Naturais Renováveis

119
Luciano Zica (PT-SP)
REQUERIMENTO DE

INFORMAÇÕES

Requer o encaminhamento de
Requerimento de Informações à
Excelentíssima Ministra de Minas e
Energia sobre a Política de Gestão
Ambiental da Petrobras e de sua relação
com os revendedores de combustíveis,
com os quais esteja vinculada através de
CVM, no que tange à responsabilidade
subjetiva no processo de instalação e
manutenção de tanques de combustíveis.

02/06/2005 – Apresentação do requerimento.
08/06/2005 – Aprovado por unanimidade.

120
Antonio Carlos Mendes

Thame
 (PSDB-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
com o objetivo de se esclarecer a
autorização concedida pelo Ibama -
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Renováveis para
desmatamento em áreas de reservas
indígenas.

02/06/2005 – Apresentação do requerimento.
08/06/2005 – Aprovado por unanimidade.

121
João Alfredo (PT-CE)

APRECIAÇÃO DE
PROEJTO EXTRAPAUTA

Requer a inclusão extrapauta para
apreciação imediata do Projeto de Decreto
Legislativo nº 1.561/2005.

03/06/2005 – Apresentação do requerimento.

122
Edson Duarte (PV-BA)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
com o objetivo de discutir a contaminação
por urânio e tório dos trabalhadores da
antiga empresa Nuclemon, em São Paulo.

03/06/2005 – Apresentação do requerimento.
08/06/2005 – Aprovado por unanimidade.
20/10/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
� LUIZ FERNANDO DE CARVALHO

CONTI, Diretor do Instituto de
Radioproteção e Dosimetria da CNEN –
Comissão Nacional de Energia Nuclear,
representando o Presidente Odair Dias
Gonçalves

� ROBSON SPINELLI GOMES, Gerente de
Meio Ambiente, Proteção, Qualidade e
Saúde Ocupacional da INB – Indústrias
Nucleares do Brasil S.A., representando o
Presidente Roberto Garcia Esteves

� MARIA VERA CRUZ DE OLIVEIRA,
Coordenadora do Projeto Nuclemon e
médica do Centro de Referência em
Saúde do Trabalhador de Santo Amaro,
da Prefeitura de São Paulo-SP

� JOSÉ VENÂNCIO ALVES, membro da
Comissão dos ex-Funcionários da antiga
Nuclemon

� HÉLIO RODRIGUES DE ANDRADE,
Diretor do Sindicato dos Trabalhadores
nas Indústrias Químicas, Farmacêuticas,
Plásticas e Similares de São Paulo
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123
João Alfredo (PT-CE)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
com o objetivo de discutir o Projeto de Lei
nº 3.169/2004, da Deputada Rose de
Freitas, que "cria o Monumento Natural da
Pedra do Penedo, no Município de Vila
Velha, Estado do Espírito Santo".

14/06/2005 – Apresentação do requerimento.
28/06/2005 – Prejudicado o requerimento em

virtude de consulta elaborada pela
Consultoria Legislativa concluindo que a
competência para a realização de
audiência pública (consulta pública) é dos
órgãos ambientais competentes, a não ser
que a Câmara dos Deputados, como
proponente, esteja aparelhada  para a
realização de estudos técnicos em
profundidade adequada, incluindo,
inclusive, levantamentos de campo e
bibliográficos que justifiquem a criação,
bem como elaboração de memorial
descritivo com os limites precisos a serem
propostos. O Presidente determinou,
ainda, o envio de ofício à autora do Projeto
de Lei nº 3.169/2004, Deputada Rose de
Freitas, com cópias deste Requerimento e
da Consulta, solicitando a Sua Excelência
gestões junto aos órgãos estaduais
competentes para convocarem a consulta
pública.

124
Luciano Zica (PT-SP)

NOVO DESPACHO AO
PROJETO 1.398/023

Requer que seja revisto o despacho da
Mesa ao Projeto de Lei nº 1.398, de 2003,
pelos motivos que apresenta.

15/06/2005 – Apresentação do requerimento.
28/06/2005 – Aprovado por unanimidade.

125
Antonio Carlos Mendes

Thame
(PSDB-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
para esclarecimentos sobre critérios de
nomeação para cargos em comissão de
Secretários e Diretores de Departamentos
do Ministério do Meio Ambiente, bem
como dos dirigentes das entidades
vinculadas.

22/06/2005 – Apresentação do requerimento.
28/06/2005 – Retirado de pauta de ofício.
17/08/2005 -  Arquivado o requerimento em

face de provimento a questão de ordem
apresentada pela Deputada Teté Bezerra.

126
Babá (S/Part.-PA)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública para debater do Projeto
de Lei nº 3960/04, que "dispõe sobre a
substituição, em todo território nacional, de
combustíveis derivados de petróleo por
outros produzidos a partir da biomassa, e
dá outras providências".

23/06/2005 – Apresentação do requerimento.
28/06/2005 – Aprovado por unanimidade.
11/08/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• JOSÉ WALTER BAUTISTA VIDAL,

Presidente do Instituto do Sol, idealizador
do Programa do Álcool, de 1975 a 1985

• MILTON NOGUEIRA DA SILVA, Consultor
Internacional, Especialista em Energias
Renováveis e Clima

• ANTONIO RENÉ ITURRA, Analista Sênior
do Ministério da Ciência e Tecnologia

• ADRIANO BENAYON, Especialista em
Economia Mundial

127
Sandro Matos

(PTB-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública destinada a colher
esclarecimentos sobre o acidente de trem
da FCA - Ferrovia Centro-Atlântica e
conseqüente derramamento de óleo diesel
no Rio Caceribu, Área de Proteção
Ambiental de Guapimirim e Baía da
Cuanabara/RJ

28/06/2005 – Apresentação do requerimento.
10/08/2005 – Retirado de pauta de ofício.
17/08/2005 – Retirado de pauta de ofício.
24/08/2005 - Não deliberado em virtude de

falta de quorum aferida por pedido de
verificação de votação solicitado pelo
Deputado Max Rosemann.

128
Sandro Matos

 (PTB-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública destinada a ouvir o
Diretor-Geral da ANTT - Agência Nacional
de Transportes Terrestres sobre o
acidente com trem da FCA - Ferrovia
Centro-Altântica, ocorrido em 26/4/2005,
no Estado do Rio de Janeiro.

28/06/2005 – Apresentação do requerimento.
10/08/2005 – Retirado de pauta de ofício.
17/08/2005 – Retirado de pauta de ofício.
24/08/2005 - Não deliberado.

129
Edson Duarte (PV-BA)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública destinada a colher
esclarecimentos sobre a intenção do
governo de alterar a legislação de
agrotóxicos no sentido de permitir o livre
comércio de pesticidas no âmbito do
Mercosul.

06/07/2005 – Apresentação do requerimento.
10/08/2005 – Retirado de pauta de ofício.
17/08/2005 - Aprovado por unanimidade.
Obs.: os Deputados João Alfredo e Fernando

Gabeira subscreveram o requerimento
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130
Leonardo Monteiro (PT-MG)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública, em conjunto com as
Comissões de Seguridade Social e Família
e de Viação e Transportes, com o objetivo
de debater o Projeto de Lei nº 5.263/2005,
que “Dispõe sobre obrigatoriedade de
inspeção da água de lastro nos navios que
utilizem os portos nacionais”.

07/07/2005 – Apresentação do requerimento.
10/08/2005 – Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Deputado Luciano Zica subscreveu o

requerimento.

131
Luiz Carreira (PFL-BA)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer que seja realizada audiência
pública conjunta com a Comissão de
Agricultura, Pecuária, Abastecimento e
Desenvolvimento Rural para debater o
Plano de Manejo do Parque Nacional da
Serra da Canastra-MG.

02/08/2005 – Apresentação do requerimento.
10/08/2005 – Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Deputado Sarney Filho subscreveu o

requerimento.
18/08/2005 – Realizado o evento pela

Comissão de Agricultura, Pecuária
Abastecimento e Desenvolvimento Rural,
em conjunto com esta Comissão, com a
participação dos seguintes expositores:

• MAURÍCIO MERCADANTE - Diretor do
Programa de Áreas Protegidas, da
Secretaria de Biodiversidade e Florestas
do MMA

• VALMIR ORTEGA - Diretor da Diretoria de
Ecossistemas do Ibama - Instituto
Brasileiro do Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Renováveis

• VIRGINIA DOLABELLA, representante do
Prefeito Municipal de Capitólio-MG

• JOAQUIM ROSA PINHEIRO, Prefeito
Municipal de Sacramento

• GLAYSON DA SILVEIRA MARTINS,
Prefeito Municipal de São João Batista do
Glória-MG

• NILZO DE FARIA, Prefeito Municipal de
São Roque de Minas-MG

• PEDRO PAULO PINTO, Prefeito Municipal
de Delfinópolis-MG

• Dr. LELIS JORGE SILVA, Prefeito
Municipal de Vargem Bonita-MG

• EDSON LUIZ, Prefeito Municipal de
Alpinópolis-MG

• ANDRÉ PICARDI, representante do
Prefeito Municipal de São Roque de
Minas-MG

• ANTONIO CARLOS ARANTES, Suplente
de Deputado Estadual da Assembléia
Legislativa de Minas Geras

• RUBENS VARGAS FILHO, representante
do Sr. José Carlos Pereira, Secretário de
Estado de Meio Ambiente de Minas
Gerais
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132
Sarney Filho (PV-MA)

REALIZAÇÃO DE
SEMINÁRIO

Requer a realização de seminário sobre o
tema Política municipal de meio ambiente,
no dia 13/9/2005, em conjunto com a ONG
Fundação SOS Mata Atlântica.

03/08/2005 – Apresentação do requerimento.
10/08/2005 – Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Deputado Luciano Zica subscreveu o

requerimento.
05/10/2005 – Realizado o evento, em parceria

com a Fundação SOS Mata Atlântica, com
a participação dos seguintes expositores:

9h às 9h45 – COQUETEL DE ABERTURA

9h45 – ABERTURA
• Deputado Paulo Baltazar, Vice-Presidente

da Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável

• Cláudio Langone, Secretário-Executivo do
Ministério do Meio Ambiente,
representando a Ministra Marina Silva

• Deputado Sarney Filho, requerente do
seminário

• Deputado Luciano Zica, requerente do
seminário

• Mario Mantovani, Diretor da Fundação
SOS Mata Atlântica

AGENDA INSTITUCIONAL

10h15 – PAINEL I - Gestão Ambiental Local
Coordenador: Deputado Leonardo Monteiro
Expositores:
• Ladislau Dowbor, Professor de Economia

da Pontifícia Universidade Católica de São
Paulo

• Izabel Maura de Farias Lavendowski,
Diretora do Departamento de Gestão
Ambiental do Semasa – Serviço Municipal
de Saneamento Ambiental de Santo
André-SP, representando o Senhor
Sebastião Ney Vaz Júnior, Presidente da
Anamma - Associação Nacional dos
Municípios e Meio Ambiente

• Cláudio Langone, Secretário-Executivo do
do Ministério do Meio Ambiente

10h45 – PAINEL II - Compromisso do
Legislativo Municipal
Coordenador: Deputado Mauro Passos
Expositor: Vereador Rodrigo Agostinho, da
Câmara Municipal de Bauru-SP

11h – PAINEL III - Ministério Público e a
Defesa dos Interesses Difusos
Coordenador: Ronaldo Vasconcellos, Vice-
Prefeito de Belo Horizonte
Expositor: Daniel Roberto Fink, Procurador de
Justiça, Coordenador do Centro de Apoio
Operacional de Urbanismo e Meio Ambiente do
Ministério Público do Estado de São Paulo

Debates: 11h20 às 12h

12h – INTERVALO PARA ALMOÇO
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132
Sarney Filho (PV-MA)

REALIZAÇÃO DE
SEMINÁRIO PÚBLICA

CONTINUAÇÃO

Requer a realização de seminário sobre o
tema Política municipal de meio ambiente,
no dia 13/9/2005, em conjunto com a ONG
Fundação SOS Mata Atlântica.

AGENDA TEMÁTICA

14h – PAINEL IV – Mecanismos de
Participação
Coordenadora: Senadora Serys Slhessarenko
Expositor: Ronaldo Vasconcellos, Vice-Prefeito
de Belo Horizonte-MG

14h30 – PAINEL V – Águas e Florestas
Coordenador: Deputada Almerinda de Carvalho
Expositores:
• Maria Luiza Taborda Ribeiro,

Coordenadora de Projetos da Fundação
SOS Mata Atlântica

• Heloísa Dias, Representante da Reserva
da Biosfera da Mata Atlântica

• Samuel Barreto, Coordenador do
Programa Água para Vida/Água para
todos do WWF Brasil

15h15 – PAINEL VI – Resíduos Sólidos
Coordenador: Deputado Luciano Zica
Expositora: Gina Rizpah Besen, Consultora da
Fundação SOS Mata Atlântica

15h35 – PAINEL VII – Instrumentos
Econômicos
Coordenador: Deputado Mendes Thame
Expositor: Wilson Loureiro, Diretor de
Biodiversidade e Áreas Protegidas do Instituto
Ambiental do Paraná

16h10 – PAINEL VIII – Uso e Ocupação do
Solo e Iniciativa Tripartite
Coordenador: Deputado João Alfredo
Expositor: Volney Zanardi, Diretor do
Departamento de Articulação Institucional do
Ministério do Meio Ambiente

16h30 – PAINEL IX – Educação Ambiental
Coordenador: Deputado João Alfredo
Expositora: Sandra Lestinge, Consultora da
Diretoria de Educação Ambiental do Ministério
do Meio Ambiente

Debates: 16h50 às 17h50

17h50 – ENCERRAMENTO

133
Max Rosenmann (PMDB-

PR)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública com a finalidade de
debater o Projeto de Lei nº 449/03 - do Sr.
Antônio Carlos Mendes Thame -, que
"altera a Lei nº 6.938, de 31 de agosto de
1981, que “Dispõe sobre a Política
Nacional do Meio Ambiente, para incluir
um art. 13-A, que proíbe a importação de
bens usados e dá outras providências".

10/08/2005 – Apresentação do requerimento.
17/08/2005 – Aprovado por unanimidade.
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134
César Medeiros

(PT-MG) e
Luiz Alberto (PT-BA)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública, conjunta com a
Comissão de Direitos Humanos e
Minorias, para debater o impacto da
expansão da eucaliptocultura.

17/08/2005 – Apresentação do requerimento.
24/08/2005 - Não deliberado.
31/08/2005 – Aprovado.
18/10/2005, realizado o evento, em conjunto

com a Comissão de Direitos Humanos e
Minorias, com a participação dos seguintes
expositores:

• Tasso Rezende de Azevedo, Diretor do
Programa Nacional de Florestas do
Ministério do Meio Ambiente,
representando a Ministra Marina Silva

• Adely Branquinho, Chefe do Departamento
de Indústria de Papel e Celulose da Área
de Insumos Básicos do BNDES – Banco
Nacional de Desenvolvimento Econômico e
Social, representando o Presidente Guido
Mantega

• Júlio César de Sá da Rocha, Gerente-
Executivo do Ibama - Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais
Renováveis no Estado da Bahia

• Antonio Sergio Alípio, Diretor Florestal da
Veracel Celulose S.A., representando o
Presidente Renato Guéron

• Murilo Passos, Diretor-Superintendente da
Suzano Papel Celulose

• Iduiques Ferreira Martins, Presidente do
Sindicato Nacional dos Papeleiros do
Estado de São Paulo

• Natanael Braga de Carvalho, Secretário de
Meio Ambiente do Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Eunápolis-BA

• Pedro Almeida dos Anjos, Presidente do
Sindicato dos Trabalhadores Rurais de
Itamaraju-BA

• Roseli Constantino Ricardo, Líder
Comunitária da AQH - Associação
Quilombola de Helvécia-BA

• Padre José Koopmans, da Diocese de
Teixeira de Freitas-BA

• Carlos Pamponet, Diretor de Unidades de
Conservação da Secretaria de Estado de
Meio Ambiente e Recursos Hídricos da
Bahia, representando o Secretário Jorge
Khoury

• Ney Maron de Freitas, Chefe de Gabinete
do Centro de Recursos Ambientais do
Estado da Bahia, representando a
Diretora-Geral Maria Lúcia Cardoso de
Souza

135
Antonio Carlos Mendes

Thame
 (PSDB-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a inclusão do representante da
Anip - Associação Nacional da Indústria de
Pneumáticos para participar da audiência
pública que debaterá o PL 449/2003 do Sr.
Antônio Carlos Mendes Thame - que
"altera a Lei nº 6.938, de 31 de agosto de
1981, que dispõe sobre a Política Nacional
do Meio Ambiente, para incluir um art. 13-
A que proíbe a importação de bens usados
e dá outras providências".

18/08/2005 – Apresentação do requerimento.
24/08/2005 - Não deliberado.
14/09/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo do autor para se incluir no rol de
expositores o Sr. Alfredo Lobo, do Inmetro.

136
João Alfredo (PT-CE)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública com representantes do
Ibama, da Sociedade dos Zoológicos do
Brasil e da Associação Mata Ciliar para
debaterem o Projeto de Lei 3192/2004,
que “Dispõe sobre a transformação de
zoológicos e similares existentes em
centros de proteção à vida animal”.

18/08/2005 – Apresentação do requerimento.
24/08/2005 - Não deliberado.
14/09/2005 – Aprovado por unanimidade.

137
Fernando Gabeira

(PV-RJ) e
João Alfredo (PT-CE)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a inclusão dos expositores que
especifica para participarem da audiência
pública que debaterá o Projeto de Lei nº
449/2003, do Sr. Antônio Carlos Mendes
Thame, que "Altera a Lei nº 6.938, de 31
de agosto de 1981, que dispõe sobre a
Política Nacional do Meio Ambiente, para
incluir um art. 13-A que proíbe a
importação de bens usados e dá outras
providências”.

19/08/2005 – Apresentação do requerimento.
24/08/2005 - Não deliberado.
14/09/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo do Deputado Leonardo Monteiro
para se incluírem no rol de expositores
representantes do Ministério do Trabalho,
da Agência Nacional de Vigilância
Sanitária e da Secretaria da Receita
Federal.
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138
Sarney Filho (PV-MA)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública com a finalidade de
colher esclarecimentos sobre o aumento
do número de focos de queimadas e
incêndios florestais.

23/08/2005 – Apresentação do requerimento.
14/09/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo do Deputado João Alfredo para
corrigir o termo “convocado” por
“convidado”.

139
Fernando Gabeira

 (PV-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
para discutir o projeto de ampliação do
Aeroporto Santos Dumont, no Rio de
Janeiro, no que se refere à construção das
nove pontes de embarque (fingers) e do
conector que ligará o novo prédio ao atual.

25/08/2005 – Apresentação do requerimento.
14/09/2005 – Aprovado por unanimidade.

140
Selma Schons (PT-PR)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a inclusão do representante da
Associação Brasileira do Segmento de
Reforma de Pneus - ABR, para participar
da audiência pública que debaterá o PL
449/2003.

31/08/2005 – Apresentação do requerimento.
14/09/2005 – Aprovado por unanimidade.

141
Antonio Carlos Mendes

Thame
(PSDB-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a inclusão do representante da
Associação Brasileira do Segmento de
Reforma de Pneus - ABR para participar
da audiência pública que debaterá o PL
449/2003.

01/09/2005 – Apresentação do requerimento.
14/09/2005 – Prejudicado em face da

aprovação do Reqeurimento nº 140/2005,
de idêntica finaliade.

142
Edson Duarte (PV-BA)

CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte)

Requer a criação de grupo de trabalho
destinado a acompanhar a implementação
do Programa Nacional de Combate à
Desertificação e Mitigação dos Efeitos da
Seca, PAN.

01/09/2005 – Apresentação do requerimento.
14/09/2005 – Aprovado por unanimidade.

143
Babá (PSOL.-PA)

CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte

Requer a criação de grupo de trabalho
destinado a acompanhar a situação
ambiental da Lagoa de Saquarema,
localizada no Estado do Rio de Janeiro

06/09/2005 – Apresentação do requerimento.
14/09/2005 – Aprovado por unanimidade.

144
Neucimar Fraga

 (PL-ES)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de audiência pública
para debater o Decreto Presidencial não
numerado, de 19 de dezembro de 2002,
que criou o Parque Nacional dos Pontões
Capixabas, nos municípios de Pancas e
Águia Branca, no Estado do Espírito
Santo.

06/09/2005 – Apresentação do requerimento.
21/09/2005 – Aprovado por unanimidade.
06/12/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• Marcelo Mores e Mario Sartori,

Representantes da Secretária de Estado
de Meio Ambiente e Recursos Hídricos do
Espírito Santo

• André Cardoso de Campos, Prefeito
Municipal de Pancas (ES)

• Paulo César dos Santos, Diretor do
Movimento dos Pequenos Agricultores de
Águia Branca (ES)

• Jailson José Quiuqui, Prefeito Municipal de
Águia Branca (ES)

• Ricardo Vereza Lodi, Gerente-Executivo do
Ibama – Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Naturais
Renováveis, de Vitória (ES)

• Maurício Mercadante, Diretor de Programa
da Secretaria de Biodiversidade e
Florestas do Ministério do Meio Ambiente,
representando a Ministra Marina Silva

• Cláudio Eggerte, Conselheiro da
Associação dos Moradores do Parque
Nacional dos Pontões Capixabas

• Patrícia Stur, Presidente da Associação
dos Moradores dos Pontões Capixabas

145
Fernando Gabeira

 (PV-RJ)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer Audiência Pública desta
Comissão, em conjunto com a Comissão
da Amazônia, Integração Nacional e de
Desenvolvimento Regional a ser realizada
na cidade de Rio Branco,  Estado do Acre,
com representantes do Ministério do Meio
Ambiente, das Relações Exteriores, da
Integração Nacional e Desenvolvimento
Regional; da Ciência e Tecnologia; do
Governo do Estado do Acre, entre outros,
para debater os incêndios que estão
destruindo a fauna e a flora local e as
queimadas realizadas por Estados e
países limítrofes.

29/09/2005 – Apresentação do requerimento.
19/10/2005 – Aprovado por unanimidade, com

adendo no sentido de se realizar o evento
na Câmara dos Deputados.

Obs.: o Deputado João Alfredo subscreveu o
requerimento.
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146
Luciano Zica (PT-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública com a finalidade de
debater o PL 4.669, de 2004, que "Altera a
Lei 9433, de 08 de janeiro de 1997,
acrescentando item ao conteúdo mínimo
dos Planos de Recursos Hídricos."

04/10/2005 – Apresentação do requerimento.
19/10/2005 – Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Deputado César Medeiros subscreveu

o requerimento.

147
João Alfredo
(PSOL-CE)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de  reunião de
audiência pública, com a participação dos
Ministérios da Justiça, do Meio Ambiente,
da Agricultura Pecuária e Abastecimentoe
da Saúde; da Agência Nacional de
Vigilância Sanitária, do Ministério Público
Federal, do Greenpeace e do Instituto de
Defesa do Consumidor, para analisar
denúncia apresentada por representantes
do Greenpeace de que duas
multinacionais estão colocando à venda
nos supermercados brasileiros sem a
devida rotulagem, óleos comestíveis
contendo soja transgênica, das marcas
Soya e Liza.

06/10/2005 – Apresentação do requerimento.
19/10/2005 – Aprovado por unanimidade, com

adendo do autor sentido para realizar o
evento em conjunto com a Comissão de
Defesa do Consumidor e convidar,
também, os Presidentes da Abia -
Associações Brasileiras das Indústrias
Alimentícias e da Abiove – Associação
Brasileira das Indústrias de Óleos
Vegetais.

08/12/2006 – Realizado o evento, em conjunto
com a Comissão de Defesa do
Consumidor, com a presença dos
seguintes expositores:

• Gabriela Couto, Gerente de Campanhas
de Engenharia Genética do Greenpeace,
representando o Diretor-Executivo Frank
Guggenheim

• Andiara Braga Maranhão, Coordenadora
Substituta de Supervisão e Controle do
DPDC – Departamento de Proteção e
Defesa do Consumidor do Ministério da
Justiça, representando o Ministro Márcio
Thomaz Bastos

• Hoeck Áureo de Souza Miranda,
Assessor da Gerência-Geral de Alimentos
da Anvisa – Agência Nacional de Vigilância
Sanitária, representando o Diretor-
Presidente Dirceu Raposo de Mello

• Rubens Nodari, Gerente de Projeto de
Recursos Genéticos do Ministério do Meio
Ambiente, representando a Ministra Marina
Silva

• Léo F. Bick, Diretor Técnico, e Lireny
Aparecida Guaraldo Gonçalves,
Consultora Científica, representantes da
Abia – Associação Brasileira das Indústrias
Alimentícias

• Fábio Trigueirinho, Secretário-Geral da
Abiove – Associação Brasileira das
Indústrias de Óleos Vegetais,
representando o Presidente Carlo Lovatelli

• Aurélio Virgílio Veiga Rios, Coordenador
da 3ª Câmara de Coordenação e Revisão
do Ministério Público Federal

• Sezifredo Paz, Coordenador-Executivo do
Idec – Instituto Brasileiro de Defesa do
Consumidor

148
Leonardo Monteiro (PT-MG)
CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte

Requer a ratificação do Grupo de Trabalho
UHE-Aimorés, constituído em 2004, bem
como sua participação, juntamente com a
Comissão Especial da Câmara Municipal
de Itueta-MG, na organização de uma
reunião "in loco" com o objetivo de
averiguar as causas e a extensão dos
danos ao meio ambiente  e à população
decorrentes do desmatamento e
inundação da área pela UHE-Aimorés.

07/10/2005 – Apresentação do requerimento.
19/10/2005 – Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Deputado César Medeiros subscreveu

o requerimento.

149

Luciano Zica (PT-SP) e
Wasny de Roure

(PT-DF)
CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte

Requer a criação de comissão externa
para visitar o setor Lago Oeste, em
Brasília-DF, e verificar as razões e
conseqüências da contaminação por
benzeno.do lençol freático daquela região.

20/10/2005 – Apresentação do requerimento.
26/10/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo de se criar um grupo de trabalho.
O Presidente designou como integrantes
os seguintes parlamentares: Luciano Zica
(Coordenador), Jorge Pinheiro (Relator),
Carlos William e Babá, além de como
convidado o Deputado Wasny de Roure.

150
João Alfredo
(PSOL-CE)

APENSAÇÃO DE
PROJETO

Requer a apensação dos Projetos de Leis
nº 6.963, de 2002, e nº 7.345, de 2002, ao
Projeto de Lei nº 4.147, de 2001.

20/10/2005 – Apresentação do requerimento.
26/10/2005 – Aprovado por unanimidade.
08/12/2005 – Apresentado o requerimento á

Mesa  - Req. 3500/05



�


�� 
����	��
����	��
����	��
����	�� 	�	�
	�	�
	�	�
	�	�
 
��
�	��
��
�	��
��
�	��
��
�	��

151
Edson Duarte (PV-BA) e

outros
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Solicita a realização de reunião de
audiência pública com a finalidade de
colher esclarecimentos sobre a
contaminação por benzeno em poços
aqüíferos do Núcleo Rural do Lago Oeste,
região do Distrito Federal.

20/10/2005 – Apresentação do requerimento.
26/10/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo para se realizar a audiência após a
inspeção do Grupo de Trabalho criado
pelo Requerimento nº 149/2005, aprovado
anteriormente.

152

César Medeiros
(PT-MG) e

Luiz Alberto (PT-BA)
CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte

Requer a constituição de grupo de
trabalho destinado a analisar e
encaminhar sugestões, no âmbito do
Legislativo e em outras instâncias
cabíveis, com objetivo de buscar soluções
sobre impactos sócio-ambientais em
comunidades afetadas pela monocultura
do eucalipto no extremo sul da Bahia.

24/10/2005 – Apresentação do requerimento.
09/11/2005 - Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Presidente designou os Deputados

Luiz Carreira (Coordenador), César
Medeiros (Relator), Cézar Silvestri, Edson
Duarte e Sarney Filho para comporem o
grupo de trabalho.

153
Luciano Zica (PT-SP)

CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte

Requer a constituição de grupo de
trabalho destinado a acompanhar,
fiscalizar e propor soluções para o caso da
contaminação ocorrida no Município de
Paulínia-SP em virtude de atividades da
empresa Shell Brasil Ltda.

27/10/2005 – Apresentação do requerimento.
09/11/2005 - Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Presidente designou os Deputados

Luciano Zica, Antônio Carlos Mendes
Thame, Fernando Gabeira e Jorge
Pinheiro para comporem o grupo de
trabalho.

01/12/2005 – Realizado uma reunião na Igreja
Matriz Sagrado Coração, em Nova
Paulínia (SP), coordenada pelo Deputado
Luciano Zica, com a presença dos
seguintes expositores:

• José Cardoso Teti, Diretor de Operações
da Shell Brasil Ltda., representando o
Presidente Vasco Dias

• Almério Aguiar Melo Filho, Secretário
Municipal de Saúde de Paulínia (SP)

• Marcia Bevilacqua, Diretora de
Planejamento da DIR XII Campinas –
Direção Regional de Saúde, representando
o Diretor Técnico de Departamento Mauro
Sizer

• Otávio Okano, Diretor de Controle da
Cetesb – Companhia de Tecnologia de
Saneamento Ambiental

• Antonio de Marco Rasteiro, Coordenador
da Comissão de ex-Funcionários da Shell
Brasil Ltda.

• Ciomara de Jesus Rodrigues,
representante dos ex-moradores do Bairro
Recanto dos Pássaros, de Paulínia (SP)
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154
João Alfredo
(PSOL-CE)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública para tratar de graves
denúncias sobre envenenamento de
trabalhadores e familiares por agrotóxicos,
no Estado do Piauí.

03/11/2005 – Apresentação do requerimento.
09/11/2005 - Aprovado por unanimidade.
22/11/2005 – Realizado o evento, com a

participação dos seguintes expositores:
• Sérgia de Souza Oliveira, Gerente de

Projeto de Redução dos Riscos Ambientais
do Ministério do Meio Ambiente,
representando a Ministra Marina Silva

• Dalton Macambira, Secretário de Estado
do Meio Ambiente e dos Recursos Hídricos
do Piauí

• Tatiana Chavez, Secretária de Estado de
Saúde do Piauí

• Rita de Fátima Teixeira Moreira e Souza,
Promotora de Justiça, Coordenadora do
Caoma - Centro de Apoio Operacional de
Defesa do Meio Ambiente e do Patrimônio
Cultural do Ministério Público do Estado do
Piauí

• Paula Maria do Nascimento Masullo,
Delegada Regional do Ministério do
Trabalho no Estado do Piauí

• Jurandir Paes Landim Rodrigues,
Presidente do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais do Município de Ribeiro Gonçalves
(PI)

• Anfrísio de Moura Neto, Secretário de
Políticas Salariais da Fetag - Federação
dos Trabalhadores na Agricultura do
Estado do Piauí

• Zevilene Pereira Castro, trabalhador rural
no Município de Ribeiro Gonçalves (PI)

• Antônio Lucas Filho,  representante da
Contag – Confederação dos Trabalhadores
da Agricultura;

• Tranvanvan da Silva Feitosa, membro do
Ministério  Público, Procurador da
República no Piauí;

• Sérgio Luis Bortolozzo; vice-presidente da
Faepi (Federação da Agricultura e
Pecuária do Estado do Piauí) e membro da
Confederação Nacional da Agricultura e
Pecuária

• Márcio Antônio da Rocha Freitas,
Assistente da Curadoria do Meio
Ambiente e Presidente da Comissão de
Defesa do Meio Ambiente da OAB/Piauí

155
João Alfredo
(PSOL-CE) e

Maninha (PT-DF)
REALIZAÇÃO DE

AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública para debater a gestão
da APA do Planalto Central e sua
transferência para os Governos do Distrito
Federal e de Goiás.

09/11/2005 – Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade.

156
Babá (PSOL-PA)

REQUER A CRIAÇÃO DE
COMISSÃO EXTERNA

Requer a criação de uma comissão
externa para acompanhar a situação
ambiental da Reserva do Tinguá, da
Região de Saquarema e da Baia de
Sepetiba, todas localizadas no Estado do
Rio de Janeiro.

16/11/2005 – Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade
05/12/05 – Apresentado o requerimento à

Mesa – Req. 3483/05

157
Leonardo Monteiro (PT-MG)
e Wasny de Roure (PT-DF)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública para discutir a proposta
de definição da Poligonal do Parque
Ecológico Veredinha, localizado na cidade
de Brazlândia –DF.

16/11/2005 – Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade

158
Carlos Willian
 (PMDB-MG)

CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte

Requer a criação de grupo de trabalho
com a finalidade de apurar denúncias de
degradação ao meio ambiente no Córrego
Suassurana, no Município de Aruanã de
Minas (MG).

18/11/2005 – Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade

159
Carlos Willian
 (PMDB-MG)

CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte

Requer a constituição de grupo de
trabalho com a finalidade de apurar
mortandade de peixes na margem do Rio
São Francisco, no município de Três
Marias (MG), em face de lançamentos de
detritos por empresas da região.

18/11/2005 – Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade
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160
Carlos Willian
 (PMDB-MG)

CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte

Requer a criação de comissão especial
destinada a acompanhar a inspeção e
tratamento da água de lastro nos navios
que utilizem postos sob jurisdição
nacional.

18/11/2005 – Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade, com

adendo no sentido de que seja criado um
Grupo de Trabalho

161
Oliveira Filho (PL-PR)

REQUER A APENSAÇÃO
DE PROJETOS

Solicita a tramitação conjunta dos Projetos
de Lei nº 3.729, de 2004, e 5.820, de 2005

24/11/2005 – Apresentação do requerimento.
30/11/2005 – Retirado pelo Autor

162
Luciano Castro

 (PL-PR)
CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte

Requer a criação de grupo de trabalho
para averiguar a possibilidade de desastre
ambiental na Área do Garimpo Vila Nova,
no Município de Porto Grande, no Estado
do Amapá.

25/11/2005 – Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Deputado Oliveira Filho subscreveu o

requerimento.

163
Sandro Matos

(PTB-RJ)
CRIAÇÃO DE GRUPO DE
TRABALHO (Ver relatório

à parte

Requer a constituição de grupo de
trabalho destinado a apurar denúncias de
contaminação por substâncias tóxicas em
moradores da Cidade dos Meninos, em
Duque de Caxias-RJ.

30/11/2005 – Apresentação do requerimento.
07/12/2005 - Aprovado por unanimidade.
Obs.: o Deputado Luciano Zica subscreveu o

requerimento.

164
Luciano Zica (PT-SP)

REALIZAÇÃO DE
AUDIÊNICA PÚBLICA

Requer a realização de reunião de
audiência pública com a finalidade de
colher esclarecimentos relativos à
importação de Pneus pela empresa BS
Coway.

07/12/2005 – Apresentação do requerimento.
30/11/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo de se realizar o evento em
conjunto com a Comissão Especial de
Resíduos Sólidos, após a aprovação de
requerimento naquela Comissão.

165
Jorge Pinheiro (PL-DF)

REQUER O
ENCAMINHAMENTO DE
INDICAÇÃO AO PODER

EXECUTIVO

Requer o envio de Indicação ao Poder
Executivo com a finalidade de sugerir
providências relativas ao processo de
licenciamento da Usina Hidrelétrica de
Barra Grande.

13/12/2005 – Apresentação do requerimento.
30/11/2005 – Aprovado, por unanimidade, com

adendo de se criar um grupo de trabalho
da Comissão para acompanhar o assunto.

21/12/2005 – Encaminhada a Indicação à
Mesa – 7546/2005
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1. AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE O ATERRO QUÍMICO MANTOVANI, realizada no dia
25/02/2005, no Município de Artur Nogueira – SP

Representante: Deputado LUCIANO ZICA (PT-SP)

2. CONGRESSO IBERO-AMERICANO SOBRE DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL –
SUSTENTÁVEL 2005, PROMOVIDO PELO CEBDS – CONSELHO EMPRESARIAL
BRASILEIRO PARA O DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E UNESCO, EM
PARCERIA COM O PNUMA – PROGRAMA DAS NAÇÕES UNIDAS PARA O MEIO
AMBIENTE E COM OUTRAS ENTIDADES, realizado no período de 31/05 a 2/6/2005,
na cidade do Rio de Janeiro.

Representante: Deputado PAULO MARINHO (PL-MA)

3. VISITA AO PRESIDENTE DO IBAMA – INSTITUTO BRASILEIRO DO MEIO
AMBIENTE DE DOS RECURSOS NATURAIS RENOVÁVEIS, realizada no dia
16/06/2005

Representantes:   Deputados   LUCIANO   CASTRO   (PL-RR),    JORGE
PINHEIRO (PL-DF) e  WELINTON FAGUNDES (PL-MT)

4. REUNIÕES DO COSEMA - CONSELHO SUPERIOR DE MEIO AMBIENTE DA FIESP
– FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS DO ESTADO DE SÃO PAULO, realizadas nas
datas de 26/04/05, 24/05/05, 28/06/05, 22/11/05 e 13/12/05.

Representantes: Deputados LUCIANO CASTRO (26/04 e 22/11/05), JORGE
PINHEIRO, PAULO MARINHO E GERVÁSIO SILVA.

5. SEMINÁRIO “PRÊMIO BRASIL AMBIENTAL”, COM PARTICIPAÇÃO NO PAINEL “O
DESENVOLVIMENTO INDUSTRIAL E O MEIO AMBIENTE”, SOBRE O TEMA
“LEGISLAÇÃO AMBIENTAL BRASILEIRA – CAMINHO PARA O DESENVOLVIMENTO
SUSTENTÁVEL”,  promovido pela AMCHAM BRASIL, no dia 04/07/05
Representante: Deputado SANDRO MATOS

6. 2º FORUM MUNDIAL ALTERNATIVO DA ÁGUA, realizado em Genebra/Suiça, no
período de 16 a 21/03/2005
Representantes: Deputados ANTÔNIO CARLOS MENDES THAME (PSDB-SP),
SELMA SCHONS (PT-PR)

7. CONFERÊNCIA INAUGURAL DO PROJETO PARA O REFORÇO DA CAPACITAÇÃO
DOS PARLAMENTOS EM MATÉRIA DE DIREITO INTERNACIONAL DO MEIO
AMBIENTE E DE INSTITUIÇÕES DE DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL, realizada
no Palácio de Luxemburgo/França, no período de 20 a 26/04/2005.

Representantes: Deputados JORGE PINHEIRO (PL-DF) e CARLOS WILLIAN (PMDB-
MG)

8. 11ª CONFERÊNCIA DAS PARTES (COP 11) NA CONVENÇÃO-QUADRO DAS
NAÇÕES UNIDAS SOBRE MUDANÇA DO CLIMA, JUNTAMENTE COM A 1ª
REUNIÃO DAS PARTES DO PROTOCOLO DE QUIOTO (COP-MOP 1), realizada em
Montreal/Canadá,  período 04 a 10/12/2005.

Representantes: Deptuados CÉSAR MEDEIROS (PT-MG), SARNEY FILHO (PV-MA) e
WELLINTON FAGUNDES (PL-MT)
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1 - PL-4589/2001 – do Sr. Antônio Carlos Konder Reis - Dispõe sobre os limites e a
demarcação do Parque Nacional de São Joaquim, no Estado de Santa Catarina, e
estabelece outras providências.
Aprovado o Parecer do relator, Dep. CEZAR SILVESTRI, pela aprovação deste, na
forma do Substitutivo aprovado pelo Senado Federal, em 12/05/05.

2 - PL 5236/2001 – do Sr. Confúcio Moura – Dispõe sobre a destinação dos recursos
provenientes da aplicação de multas pelo IBAMA na Amazônia Legal.
Aprovado o parecer do relator, Deputado CÉSAR MEDEIROS, pela rejeição, em
28/06/05.

3 - PL – 1151/2003 – do Sr. Carlos souza – Dispõe sobre as brigadas indígenas de
combate a incêndios florestais.
-Aprovado o parecer do relator, Deputado CÉSAR MEDEIROS, pela rejeição, em
28/06/05.

4 - PL -1398/2003 – do Sr. Lobbe Netto -  Estabelece critérios para a produção e a
comercialização de álcool hidratado pelas unidades produtoras, com capacidade de até
5.000 litros / dia, e dá outras providências
Aprovado o parecer da reladora, Deputada Janete Capiberibe, pela aprovação, em
14/09/05

5 - PL 1827/2003 –  do Sr. Alberto Fraga - Torna obrigatória aos comerciantes de
animais silvestres exóticos a exibição do nome do criador e o do profissional
responsável pela criação, e dá outras providências
Aprovado o parecer do Deputado CÉSAR MEDEIROS pela rejeição, em 10/08/05

6 - PL-2003/2003 – do Sr. Ricarte de Freitas - Estabelece critérios para exploração de
áreas de Reserva Legal e dá outras providências.
Aprovado o Parecer do Relator, Deputado FERNANDO GABEIRA, pela rejeição, em
18/05/05.

7 - PL-2072/2003 – do Sr. Fernando Gabeira - Altera a Lei nº 6.938, de 31 de agosto
de 1981, a fim de dispor sobre a avaliação ambiental estratégica de políticas, planos e
programas.
Aprovado o Parecer do Relator, Dep. LEONARDO MONTEIRO, pela aprovação deste,
e pela rejeição da emenda da CTASP, em 09/03/05.

8 - PL-2123/2003 -  do Sr. Ricardo Izar - Acrescenta expressão ao parágrafo único do
art. 2º da Lei nº 4.771, de 15 de setembro de 1965.
Rejeitado o Projeto, nos termos do parecer do Dep. LEONARDO MONTEIRO,
designado relator do vencedor, contra o voto do Deputado SARNEY FILHO, EM
06/04/05. O parecer do Deputado SARNEY FILHO passou a constituir-se em voto em
separado.

9 - PL – 2313/2003 – da Comissão de Legislação Participativa – altera dispositivos do
Decreto-Lei nº 73, de 21 de novembro de 1966, e dá outras providências.
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Aprovado o parecer do relator, Deputado LEONARDO MONTEIRO, pela aprovação,
com emendas, em 21/09/05.

10 - PL-2360/2003 – do Sr. Mário Negromonte - Altera a Lei nº 4.771, de 15 de
setembro de 1965, e a Lei nº 9.605, de 12 de fevereiro de 1998, para dispor sobre a
pesquisa ou a coleta de amostras da flora brasileira.
Aprovado o Parecer do Relator, Dep. SARNEY FILHO, pela rejeição, em 06/04/05.

11 - PL-2695/2003  - Wilson Santos - Dá nova redação ao inciso IX do art. 10 da Lei n°
9.279, de 14 de maio de 1996, que regula direitos e obrigações relativos à propriedade
industrial
Aprovado o parecer do Deputado EDSON DUARTE pela rejeição, em 10/08/05

12 - PL-2864/2004 – do Sr. Costa Ferreira - Altera o art. 60 da Lei nº 9.605, de
1998, dispondo sobre a construção, reforma, ampliação, instalação ou funcionamento
de templos.
Rejeitado o projeto, e o PL 3377/04, apensado, nos termos do parecer do Dep. JOÃO
ALFREDO, designado relator do vencedor. O parecer do Deputado CARLOS WILLIAM
passou a constituir-se em voto em separado, em 12/05/05.

13 - PL-3292/2004 – do Sr. Julio Lopes - Dispõe sobre a instalação de recifes artificiais
no litoral brasileiro.
Aprovado o Parecer do Relator, Dep. FERNANDO GABEIRA (PV-RJ), pela aprovação,
na forma do substitutivo,  em 16/03/05.

14 - PL-3552/2004 – do Sr. Eduardo Paes - Dispõe sobre a organização e
regulação do mercado de Carbono na Bolsa de Valores do Rio de Janeiro através da
geração de Redução Certificada de Emissão - RCE em projetos de Mecanismo de
Desenvolvimento Limpo - MDL.
Aprovado por Unanimidade o Parecer do Relator, Dep. ANTONIO CARLOS MENDES
THAME, pela aprovação, com substitutivo. Em 18/05/05.

15 - PL-3559/2004 – do Sr. Raul Jungmann - Institui análise prévia de riscos
ambientais na concessão de crédito de médio e longo prazo pelo sistema financeiro
brasileiro e dá outras providências
Aprovado o parecer do Deputado CÉSAR MEDEIROS pela rejeição, em 14/09/05

16 - PL-3921/2004 -  do Sr. Neuton Lima - Altera a Lei da Política Nacional do Meio
Ambiente, prevendo o prévio licenciamento da importação de substâncias e produtos
químicos, e dá outras providências.
-Aprovado o parecer do relator, Deputado SARNEY FILHO, em audiência prévia, pela
aprovação da exigência de prévio licenciamento ambiental para a importação de
substânciâncias e produtos químicos, contra o voto do Deputado Babá, em 21/09/05

17 - PL-4186/2004 – do Poder Executivo - Altera os limites do Parque Nacional de
Brasília.
Aprovado .o Parecer do Relator, Dep. JORGE PINHEIRO, contra o voto do Deputado
Luciano Zica, .pela aprovação do Projeto de Lei nº 4186/2004, das emendas de
números 01, 03 e 04, e pela rejeição da emenda de nº 02, nos termos do substitutivo
com Complementação de Voto, em 04/05/05.

18 - PL -4265/2004 – do Sr. Júlio Lopes – Acrescenta o § 4º-A ao Art. 10 da Lei nº
6.938, de 31 de agosto de 1981.
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-Aprovado o parecer do relator, Deputado, EDSON DUARTE, pela aprovação, com
emendas, em 21/09/05.

19 - PL – 4464/2004 – do Sr. Deley – Estabelece medidas para o controle da avifauna
nas imediações de aeródromos.
Aprovado o parecer do relator, Deputado EDSON DUARTE, pela aprovação, em
14/09/05.

20 - PL-4500/2004 - do Sr. Carlos Nader - "Dispõe sobre o Programa de
Conscientização sobre "Consumo Sustentável" e dá outras providências."
Aprovado o Parecer do Relator, Dep. OLIVEIRA FILHO, pela aprovação, com
substitutivo. em 08/06/05.

21 - PL-4520/2004 – do Sr. Ronaldo Dimas - Altera a Lei nº 9.605, de 12 de
fevereiro de 1998, para revogar os artigos 66, 67 e 68 .
Rejeitado o Projeto, nos termos do parecer do Dep. EDSON DUARTE, designado
relator do vencedor, contra o voto do Deputado CARLOS WILLIAM, em 18/05/05.

22 - PL -4810/2005 – do Sr. Edson Duarte - EDSON DUARTE - Dispõe sobre a
aplicação de recursos do Programa Nacional de Combate à Desertificação e Mitigação
dos Efeitos da Seca (PAN-BRASIL) nas áreas susceptíveis a desertificação.
Aprovado o parecer do relator, Deputado SARNEY FILHO, pela aprovação, com
complementação de voto, em 10/08/05

23 - PL – 5183/2005 – do Sra. Laura Carneiro  - Obriga as empresas concessionárias
dos serviços de distribuição de água e energia elétrica a incluírem, em suas faturas
mensais, mensagens de esclarecimento sobre racionalização de consumo.
Aprovado o parecer da relatora, Deputada KELLY MORAES, pela aprovação, com
substitutivo, em 14/09/05.

24 - PL -5343/2005 – do Sr. Carlos Nader – institui o Dia Nacional dos Parques
Nacionais.
Aprovado o parecer do relator, Deputado FERNANDO GABEIRA, pela aprovação, em
17/08/05

25 - PDC-1561/2005 – do Sr. Luiz Carreira - Dispõe acerca da realização de plebiscito
sobre a Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco, no primeiro domingo do mês de
outubro de 2006.
Aprovado o Parecer do Relator, Dep. JOÃO ALFREDO, pela aprovação, com
substitutivo,  em 08/06/05.

26 - PDC-1396/2004 -da Comissão de Relações Exteriores e de Defesa Nacional -
Aprova o texto do Tratado Internacional sobre Recursos Fitogenéticos para a
Alimentação e a Agricultura, aprovado em Roma em novembro de 2001 e assinado
pelo Brasil em 10 de junho de 2002.

Aprovado o Parecer do Relator, Dep. PAULO BALTAZAR, pela aprovação, em
28/06/05.

27 - PFC 54/2005 – do Sr. Fernando Gabeira – que Propõe que a Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável fiscalize a Agência Nacional do Petróleo, o
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis e a
Petrobrás Distribuidora S.A., nos termos que especifica.
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Aprovado o Relatório Prévio, do Dep. LUCIANO ZICA, pela não-implementação, em
12/05/05.

28 - PROJETO DE LEI Nº 3.960/04 - dos Srs. Enéas e Elimar Máximo Damasceno -
que "dispõe sobre a substituição, em todo o Território Nacional, de combustíveis
derivados de petróleo por outros produzidos a partir da biomassa, e dá outras
providências".
Aprovado o parecer do Relator, deputado Leonardo Monteiro, pela rejeição do Proejto
e da emenda apresentada na Comissão, 19/10/2005

29 - PROJETO DE LEI Nº 3.548/04 - do Sr. Edson Duarte - que "dispõe sobre a
proibição da derrubada do umbuzeiro em todo país, e dá outras providências".
Aprovado o parecer do Relator, Deputado Fernando Gabeira, com Complementação
de Voto, pela aprovação, com substitutivo, em 26/10/2005

30 - PROJETO DE LEI Nº 3.683/04 - do Sr. Leonardo Mattos - que "dispõe sobre o
controle da população de animais domésticos e dá outras providências". (Apensado:
PL 4118/2004) RELATORA: Deputada KELLY MORAES. Aprovado o parecer do
Deputado Babá, designado relator do vencedor, pala rejeição deste e do PL
4.118/2004, em 26/10/2005. O parecer da Deputada Kelly Moraes passaou a constituir-
se voto em separado

31 - PROJETO DE LEI Nº 3.491/04 - do Sr. Carlos Nader - que " "Dispõe sobre a
elaboração de planos de manejo florestal simplificados.""
Aprovado o parecer do Deputado César Medeiros, designado relator do vencedor, pala
rejeição do PL 3.491/2004, em 09/11/2005. O parecer  do  Deputado Oliveira Filho,
favorável com substitutivo, passaou a constituir-se voto em separado

32 - PROJETO DE LEI Nº 5.683/05 - do Sr. Fernando Lopes - que "acrescenta
parágrafo ao art. 2º da Lei nº 4.771, de 15 de setembro de 1965, que institui o novo
Código Florestal, e dá outras providências".
Aprovado o parecer da Deputada KELLY MORAES, pela rejeição, em 09/11/2005

33 - PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 1.837/05 - da Comissão de Relações
Exteriores e de Defesa Nacional - (MSC 894/2004) - que "aprova o texto do Acordo de
Cooperação para a Conservação e o Uso Sustentável da Flora e da Fauna Silvestres
dos Territórios Amazônicos da República Federativa do Brasil e da República do Peru,
celebrado em Lima, em 25 de agosto de 2003".
Aprovado o pzrecer do do Deputado SANDRO MATOS, pela aprovação, em
23/11/2005.

34 - PROJETO DE LEI Nº 5.821/05 - do Poder Executivo - que "altera os limites
originais do Parque Nacional de Jericoacoara, situado nos Municípios de Jijoca de
Jericoacoara e Cruz, no Estado do Ceará, e dá outras providências".
Aprovado o parecer do Deputado JOÃO ALFREDO, pela aprovação, em 23/11/2005

35 - PROJETO DE LEI Nº 1.647/03 - do Sr. Pastor Reinaldo - que "institui o Código
Nacional de Proteção aos Animais" (Apensado: PL 3948/2004)
Aprovado o parecer do Deputado SARNEY FILHO,  pela rejeição deste, da Emenda
1/2003 da CDC e do PL 3948/2004, apensado, em 23/11/2005.

36 - PROJETO DE LEI Nº 4.147/04 - do Sr. Jurandir Boia - que "dispõe sobre o
florestamento das matas ciliares dos reservatórios de hidrelétricas". (Apensados: PL
4281/2004 e PL 4628/2004)
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Aprovado o parecer  do Deputado LUCIANO ZICA, pela rejeição deste, do PL
4281/2004, e do PL 4628/2004, apensados, em 23/11/2005

37 - PROJETO DE LEI Nº 4.807/05 - do Sr. Jefferson Campos - que "altera a Lei nº
8.078, de 11 de setembro de 1990, que "dispõe sobre a proteção do consumidor e dá
outras providências", de forma a incluir o dever de informação sobre o impacto
ambiental dos produtos e serviços e de seus processos de elaboração e prestação".
Aprovado o parecer do Deputado SANDRO MATOS, pela aprovação, em 07/12/2005

38 - PROJETO DE LEI Nº 5.104/05 - da Sra. Ann Pontes - que "acrescenta artigo à Lei
nº 9.605, de 12 de fevereiro de 1998, que dispõe sobre as sanções penais e
administrativas derivadas de condutas e atividades lesivas ao meio ambiente,
caracterizando o crime de hidropirataria".
Aprovado o parecer do Deputado SANDRO MATOS,  pela aprovação, em  07/12/2005.

39 - PROJETO DE LEI Nº 905/03 - do Sr. Pastor Reinaldo - que "altera a Lei nº 9.795,
de 27 de abril de 1999, que "dispõe sobre educação ambiental, institui a Política
Nacional de Eduação Ambiental e dá outras providências", para estatuir sobre
campanhas educativas contra o tráfico de plantas e animais silvestres nos vôos de
companhias aéreas brasileiras".
Aprovado o parecer do Deputado SANDRO MATOS, pela aprovação, com emendas,
em  07/12/2005.

40 - PROJETO DE LEI Nº 2.346/03 - do Sr. Colombo - que "institui Zona de Uso
Intensivo no Parque Nacional do Iguaçu".
Aprovado o parecer do Deputado ANTONIO CARLOS MENDES THAME,pela rejeição.

41 - PROJETO DE LEI Nº 4.425/04 - do Sr. Eduardo Paes - que "dispõe sobre os
incentivos fiscais a serem concedidos às pessoas físicas e jurídicas que invistam em
projetos de Mecanismo de Desenvolvimento Limpo - MDL que gerem Reduções
Certificadas de Emissões - RCEs, autoriza a constituição de Fundos de Investimento
em Projetos de MDL e dá outras providências".
Aprovado o parecer do Deputado ANTONIO CARLOS MENDES THAME, pela
aprovação.

42 - PROJETO DE LEI Nº 4.696/04 - do Sr. Carlos Nader - que ""Determina a
identificação obrigatória, através de placas informativas, de áreas de preservação
ambiental, e dá outras providências."
Aprovado  o parecer do Deputado SANDRO MATOS, pela aprovação, com
complementação de voto, em  07/12/2005

43 - PROJETO DE LEI Nº 4.984/05 - do Sr. Luiz Carreira - que "altera o art. 3º da Lei
nº 10.200, de 14 de fevereiro de 2001, que "acresce e altera dispositivos da Lei nº
8.929, de 22 de agosto de 1994, que institui a Cédula de Produto Rural, e dá outras
providências".
Aprovado o parecer do Deputado ANTONIO CARLOS MENDES THAME, pela
aprovação, em  07/12/2005.

44 - PROJETO DE LEI Nº 5.241/05 - do Sr. Carlos Willian - que "dispõe sobre a
proibição da pesca comercial das espécies que especifica e dá outras providências".
Aprovado  o parecer  do Deputado JORGE PINHEIRO, pela aprovação, com emenda,
contra os votos dos Deputados João Alfredo, Leonardo Monteiro e Luciano Zica. O
Deputado Sarney Filho, apresentou voto em separado, em  07/12/2005.
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45 - PROJETO DE LEI Nº 5.820/05 - da Sra. Maninha - que "dispõe sobre a exigência
de Plano de Controle da Contaminação Ambiental, para fins de licenciamento
ambiental, e dá outras providências".
Aprovado o parecer do Deputado OLIVEIRA FILHO. PARECER: pela aprovação, em
07/12/2005.

46 - PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 1.736/05 - da Comissão de Relações
Exteriores e de Defesa Nacional - (MSC 125/2005) - que "aprova o texto do Acordo
Complementar na Área de Recursos Naturais e Meio Ambiente ao Acordo Básico de
Cooperação Técnica e Científica entre o Governo da República Federativa do Brasil e
o Governo da República do Peru, assinado em Brasília, em 20 de agosto de 2004".
Aprovado o parecer do Deputado PAULO BALTAZAR, pela aprovação, em 14/12/2005

47 - PROJETO DE LEI Nº 60/03 - do Sr. Wilson Santos - que "cria o Programa
Nacional de Reservas para a Preservação Ambiental e dá outras providências".
(Apensados: PL 144/2003 e PL 4160/2004).
Aprovado o parecer do Deputado Oliveira Filho, designado Relator do Vencedor,
favorável aos Projetos, com Substitutivo, que correspondeu ao Voto em Separado do
Deputado César Silvestri, em 14/12/2005. O parecer do Deputado Fernando Gabeira
contrário aos Projetos, passou a constituir-se Voto em Separado.

48 - PROJETO DE LEI Nº 3.181/04 - do Sr. Renato Casagrande - que "dispõe sobre a
criação de incentivo tributário para redução do consumo de água e de energia elétrica
e dá outras providências".
Aprovado o parecer do Deputado PAULO BALTAZAR,  pela rejeição, em 14/12/2005.

49 - PROPOSTA DE FISCALIZAÇÃO E CONTROLE Nº 98/05 - do Sr. Sarney Filho -
que "propõe que a Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável -
CMADS - fiscalize as ações e omissões do IBAMA / RN no que tange à degradação
dos manguezais naquele Estado".
Aprovado o Relatório Prévio apresenado pelo Deputado FERNANDO GABEIRA, pela
implementação da Proposta, nos termos do Plano de Execução e Metodologia de
Trabalho propostos.
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1 04/02 CELSON
NASCIMENTO

Solicita fiscais de Saúde ou
Meio Ambiente para a esquina
das rua Paulo de Frontim com
Av. Novo Horizonte em
Araruama no Rio de Janeiro

� 04/02 - Envio da denúncia ao Prefeito de
Araruama/RJ.

2 10/02 IZABEL MATHIAS

Questiona sobre a
Transposição do Rio São
Francisco

� 10/02 - Envio da denúncia ao Ministério
do Meio Ambiente e à Diretoria de
Licenciamento e Qualidade Ambiental
do IBAMA/DF;

3 14/02 ARLINDO MELO
FREIRE

Descumprimento do
reflorestamento nativo em
áreas em que estão situados
poços de petróleo semi-árido
no Estado do Rio Grande do
Norte.

• 06/12 - Envio da denúncia à Secretaria
Estadual de Recursos Hídricos  do Rio
Grande do Norte, ao Gerente Executivo
do IBAMA/RN, ao Instituto de
Desenvolvimento Econômico e Meio
Ambiente do RN, ao Ministério do Meio
Ambiente e ao Presidente da
PETROBRÁS para manifestação e
devidas providências.

• 10/02 - Encaminhamento ao interessado
da Mensagem 075/05, de 03/02/2005 do
Ministério do Meio Ambiente, informando
que a denúncia foi encaminhada ao
IBAMA sob o protocolo nº 1499/2004-00
para análise.

• 31/03 – Encaminhamento ao
interessado do FAX nº 049/05, de
23/03/2005 do IBAMA.

4 14/02 PAULO BENITES

Contaminação na cidade de
Timóteo/MG pela Siderúrgica
ACESITA

• 14/02 – Envio da denúncia à Presidência
do IBAMA /DF, à Prefeitura de
Timóteo/MG, à Presidência da Câmara
Municipal de Timóteo/MG, ao Secretário
de Estado de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável para
análise e providências;

• 19/04  - Encaminhamento ao
interessado do Ofício 311/05 da
Secretaria de Estado de Meio Ambiente
e Desenvolvimento Sustentável
informando que a denúncia foi enviada à
Fundação Estadual do Meio Ambiente –
FEAM para apuração dos fatos.

• 09/08 – Encaminhamento ao
interessado do Ofício 762/05 da
Secretaria de Estado de Meio Ambiente
e Desenvolvimento Sustentável
encaminhando correspondência da
FEAM e do MEMO DIMET 059/05 da
Fundação Estadual do Meio Ambiente
sob protocolo nº F004913/2005, de
02/03/2005 com manifestação sobre a
suposta contaminação em Timóteo/MG.
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5 15/02 JOSÉ ARNAUT
BRINCO

Transposição do Rio São
Francisco

• 15/02 - Envio da denúncia ao Ministério
do Meio Ambiene e à Presidência do
IBAMA/DF para devidas providências;

• 23/02 – Encaminhamento ao
interessado da Mensagem nº 125 do
Gabinete da Ministra do Meio Ambiente
informando que foi encaminhada à
Secretaria-Executiva desse Ministério
sob o protocolo nº 2534/2005-00 para
análise.

6 16/02 ADELAR
CAVALHEIRO

Reflorestamento às margens
dos lagos, rios e rodovias.

• 16/02 – Envia resposta ao interessado
por meio de pesquisa das proposições
em andamento sobre o assunto na
Câmara.

7 17/02 MOACIR RIBEIRO DE
CARVALHO

Contaminação do meio
ambiente da região do norte do
Estado de Santa Catarina pela
Usina Siderúrgica Vega do Sul.

• 17/02 - Envio da denúncia ao
Procurador-Chefe da Procuradoria de
República de Florianópolis – SC, ao
Presidente do IBAMA/DF, ao Ministério
do Meio Ambiente e ao Diretor da
Fundação do Meio Ambiente  - FATMA
para análise e providências;

• 08/03 – Encaminhamento ao
interessado da Mensagem 168/05 do
Ministério do Meio Ambiente informando
que a denúncia foi enviada ao IBAMA
sob o protocolo nº 2811/2005-00 para
análise.

• 15/03 – Encaminhamento ao
interessado do OF. 138/05 da
Procuradoria da República em
Joinville/SC.

8 22/02 CARIN BORNHOLDT
WETZEL

Desmatamento na Serra do
Mar em Santa Catarina
autorizado pela Prefeitura de
Corupá em parceria com a
Fundação Estadual de Meio
Ambiente.

• 22/02 – Envio da denúncia ao Ministério
do Meio Ambiente, à Presidência do
IBAMA/DF, ao Prefeito de Corupá/SC, à
Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Social, Urbano e Meio
Ambiente e à Diretoria-Geral da
Fundação do Meio Ambiente – FATMA.

9 07/03 EDIVAN BATISTA
CARVALHO

Desmatamento próximo DF
205 e Hotel Fazenda Águas
Emendadas

• 07/03 – Envio de denúncia à Presidência
da TERRACAP e à Secretaria de Meio
Ambiente e Recursos Hídricos –
Brasília/DF.

• 07/03 – Encaminhamento ao
interessado do Ofício do Gabinete do
INCRA nº 052/05 com relatório sobre a
denúncia.

• 31/03 – Encaminhamento ao
interessado do OF. 397/2005 da
Secretaria de Estado de Meio Ambiente
e Recursos Hídricos/DF – SEMARH
informando sobre providências tomadas.

10 08/03 ELIAS DA SILVA
PANZANE

Inexistência de um Centro de
Zoonoses no munícipio de
Itanhaém no Estado de São
Paulo

• Encaminhamento ao interessado do
Ofício IP DT 021/05 do Instituto Pasteur
– Secretaria de Saúde prestando
informações técnicas.

11 22/03 LÚCIA MARTINS

Questiona sobre critérios de
utilização das água, solicitando
uma política de proteção

• Envio de resposta ao interessado sobre
as providências em andamento por parte
do Congresso Nacional, GDF em
parceria com órgãos ambientais.

12 22/03 JOSÉ DE ANDRADE
S. FILHO

Desmatamento da Mata
Atlântica

• Envio de correspondência solicitando
maiores detalhes ao interessado sobre a
denúncia.



��

�� �

 ��	�	��
���
� 
����� ����������
�

13 22/03 JOSÉ CLARISSON
PINTO

Questiona sobre a instalação
de uma fábrica em aréa
residencial.

• Envio de correspondência solicitando
maior detalhamento sobre a denúncia.

14 05/04 MARCOS BERZOTO

Degradação do Parque
Nacional da Serra da Capivara

• Envio de resposta aopor meio de
pesquisa realizada na própria Casa,
informando sobre matérias em
tramitação.

• Envio de denúncia ao Ministério do Meio
Ambiente, à Presidência do IBAMA e à
Secretaria de Meio Ambiente e
Recursos Hídricos/PI para análise e
providências.

15 05/04 JÚLIO DORVIL

Questiona a caracterização e
disseminação das empresas
de reflorestamento

• Envio de resposta ao interessado sobre
as matérias em tramitação na Câmara
do Deputados.

• Envio do questionamento ao Ministério
do Meio Ambiente e ao IBAMA para
manifestação;

16 07/04 NEWTON DE
SOUZA

Riscos ambientais das
perfurações na superfície
terrestre

• Envio de resposta ao interessado sobre
denúncia informando sobre as matérias
em tramitação na Casa, além de leis de
âmbito federal, estadual e distrital e
legislação de órgãos ambientais.

• 

17 20/04

STUESSEL W.B
AMÓRA – Presidente
da SOPRECAM –
Sociedade Pró
Preservação
Urbanística e
Ecológica de
Camboinhas.

Denúncia sobre as construções
de grandes porte e supostos
danos causados à Lagoa de
Itaipú/RJ

• 20/04 – Envio de denúncia ao Ministério
do Meio Ambiente para manifestação.

18 26/04
Assembléia
Legislativa do Estado
de Santa Catarina

Encaminha Moção nº
0025.2/2005 – posicionamento
contrário à Portaria 44-N/93 do
IBAMA – solicita isenção de
transporte de erva-mate da
obrigação do uso de
Autorização para Trasnporte
de Produto Florestal – ATPF.

• Envio de solicitação ao Presidente do
IBAMA – DF.

19 26/04 JOSÉ ANTÔNIO
DEODATO

Instalação de um lixão no
Bairro do Taboão, Mogi das
Cruzes, São Paulo, próximo à
divisa com Arujá;

• Envio da denúncia ao Deputado
Valdemar Costa Neto, à Prefeitura de
Mogi das Cruzes, ao IBAMA e ao
SEMAE – Serviço Municipal de Águas e
Esgotos e à Secretaria de Estado do
Meio Ambiente do Estado de São Paulo
para análise e providências.

20 26/04

MARCUS FREITAS –
Comissão de
Preservação do Ar de
Pinheiral - RJ

Degradação ambiental,
modificações hidrográficas e
alterações no ambiente natural,
em área protegida por lei (Rio
Paraíba do Sul) pela empresa
REGINAVES.

• Envio da denúncia ao Presidente do
IBAMA/DF.

• Encaminhamento ao interessado de
cópia de Laudo Técnico
DIAM/NULIQ/JUCOP nº 016/2205, de
21/03/2005 do IBAMA.

21 28/04 ATUZILIS GOMES
MACIEL

Projeto de Criação do Centro
Tecnológico do Distrito Federal

• Envio de resposta  por meio de pesquisa
realizada na página da Câmara
informando sobre proposições em
andamento na Comissão, além de
outras legislações do Ministério do Meio
Ambiente.
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22 28/04 ROBERTO
NOBREGA

Questiona sobe reciclagem de
lâmpadas fluorescentes –
metais sólidos

• Envio de resposta ao interessado por
meio de pesquisa realizada na página
da Câmara dos Deputados, informando
que existem proposições em tramitação
tanto nesta Comissão como em outras e
no Plenário.

23 28/04 ROBERTO
NÓBREGA

Poluição na Lagoa Rodrigo de
Freitas por Metais Pesados

• Envio de resposta ao interessado por
meio de pesquisa realizada na página
da Câmara dos Deputados, informando
sobre as proposições em tramitação
tanto nesta Casa quanto em outras
Comissões e no Plenário.

24 28/04 FERNANDO
FERNANDEZ

Desmatamento na região de
Joinville/SC

• Envio de resposta ao interessado sobre
a denúncia informando sobre as
proposições em andamento na Câmara
dos Deputados.

• Envio de denúncia ao Ministério do Meio
Ambiente, ao IBAMA e à Fundação
Estadual do Meio Ambiente – FUDEMA
para análise e providências.

25 29/04 ANTÔNIO AILTON
DA SILVA

Sugestão para alteração da
MP 2166/67

• Envio de resposta ao interessado
informando sobre as providências
tomadas.

• Envio da sugestão aos Deputados
Federais Ronaldo Caiado (Presidente da
Comissão de Agricultura , Pecuária,
Abastecimento e Desenvolvimento
Rural) e Moacir Micheletto, ao Senador
Jonas Pinheiro (Presidente da Comissão
Especial da MP 2155/67 – Subsecretaria
Legislativa de Coordenação Legislativa
do Congresso Nacional.

26 19/05 FÁBIO LACERDA A.
DE PINA

Coleta seletiva de lixo • Envio de resposta ao interessado por
meio de pesquisas realizadas nesta
Comissão, informando sobre
proposições em andamento na Casa,
além de projetos educativos no âmbito
de vários estados, prefeituras e
municípios e de órgãos ambientais.

27 19/05 PAULO JOSÉ
ANDAHUR

Plano Desmate • Envio de resposta ao interessado por
meio de pesquisa realizada por esta
Comissão informando sobre Projeto em
tramitação nesta Comisssão e outros
projetos da Casa;

• Envio de denúncia ao IBAMA para
manifestar-se e para devidas
providências.

28 31/05 JÚLIO DORVIL

Depredação do Meio Ambiente
próximo ao aeroporto de Rio
Grande/RS

• Envio de denúncia ao IBAMA e à
Secretaria do Meio Ambiente do Estado
do Rio Grande do Sul para manifestação
e devidas providências.

29 21/06 NELSON
VASCONCELOS

Descumprimento da legislação
ambiental por parte dos
agricultores

• Envio de denúncia ao IBAMA e à
Secretaria do Meio Ambiente de
Recursos Hídricos do Estado do Goiás
para manifestar-se e providências que
se fizerem necessárias.

30 21/06 RAUL SOUZA

Ausência de Peritos Biólogos
nos quadros da Policia
Federal, consequentemente
acarreta um número enorme
de desmatamento na
Amazônia

• Envio da reclamação ao Ministério do
Meio Ambiente para manifestar-se e
tomar providências cabíveis.
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31 19/06 LAURA BAILER
BERLANDA

Posicionamento contrário ao
funcionamento Usina
Hidrelétrica de Barra Grande
na divisa dos Estados de Santa
Catarina e Rio Grande do Sul

• Envio da denúncia ao Ministério do Meio
Ambiente e ao IBAMA solicitando
providências

• Encaminhamento ao interessado de
cópia do Ofício 495/05 do IBAMA.

32 09/08 DANILO
DIEFENBACH

Denuncia  sobre matança de
focas no Canadá

• Envio da denúncia ao Ministério do Meio
Ambiente e ao Programa das Nações
Unidas para o Meio Ambiente – PNUMA
para providências cabíveis.

33 10/08  JOÃO JANGELME

Sugere apresentação de
Projeto de Lei criando multas
para os cultivadores de cana
de áçúcar.

• Envio da denúncia ao Ministério do Meio
Ambiente e ao IBAMA.

• Encaminhamento ao interessado de
cópia da resposta do MMA por meio do
Ofício nº 10/2005/GPRG/DCBIO/SBF.

34 16/08 CLAUDINEI SCHUH

Suposto cerceamento da
liberdade de acesso à área da
Usina Hidrelétrica Salto de
Pirapó.

• Envio da denúncia ao IBAMA e à
Secretaria de Meio Ambiente do Estado
do Rio Grande do Sul – SEMA.

35 31/08 JULIANE
WILDEMANN

Maus tratos com os animais • Envio de resposta por meio de
pesquisas realizadas por esta Comissão
quanto às proposições em andamento
na Casa sobre o assunto, além de
informações sobre as legislações já
existentes de proteção aos animais.

36 1°/09
ASSOCIAÇÃO
TRADIÇÕES
TRANCOSO

Presença de homens roçando
a mata ciliar e outras plantas
nativas dentro da área do
antigo Hotel Porto Livre, no
litoral de Trancoso.

• Envio da denúncia ao Ministério do Meio
Ambiente, ao IBAMA, à Secretaria de
Meio Ambiente, Pesca e Agricultura de
Porto Seguro e à Secretaria de Meio
Ambiente e Recursos Hídricos do
Estado da Bahia para manifestar-se e
tomar as providências cabíveis.

• Encaminhamento ao interessado da
Mensagem nº 1125 , de 16/09/2005 do
Ministério do Meio Ambiente.

37 1º/09 ODILMAR DA SILVA
VARGAS

Solicita contratação para
trabalhar na Câmara dos
Deputados.

• Envio de resposta ao cidadão
informando as formas de ingresso nesta
Câmara dos Deputados.

38 17/09 THIAGO MELO
CURCI

Desmatamento em São
Sebastião – SP

• 17/09 – Envio da denúncia à Prefeitura
de São Sebastião/SP, à Secretaria de
Meio Ambiente de São Sebastião/SP e à
Secretaria de Meio Ambiente do Estado
de São Paulo.

39 2
6/09

LUIZ EDUARDO
SALVI

Queimadas e tráfico de
animais silvestres

• 26/09 – Envio de resposta ao
interessado por meio de pesquisas
realizadas por esta Comissão nas
páginas da Câmara dos Deputados,
IBAMA e RENCTAS.

40 03/09 MILA RAMOS
Vítimas de morcegos
hematógagos no Estado do
Maranhão

• 03/09 - Envio de denúncia à Secretaria
de Estado de Meio Ambiente do
Maranhão.

41 08/11 Deputado BADU
PICANÇO

Risco iminente de
contaminação do Rio
Amazonas por meio do
afluente Rio Vila Nova, por
rejeitos de garimpo ilegal

• 08/11 – Envio de denúncia ao Secretário
Estadual de Meio Ambiente do Amapá
para manifestar-se e para devidas
providências.

• 30/11 – Envio de denúncia ao
Procurador-Geral da República, ao
Procurador-Geral de Justiça do Estado
do Amapá e ao Presidente do IBAMA.

• 02/12 – Envio da denúncia ao Diretor da
Mineração Amapari Ltda. para análise e
providências cabíveis.
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42 30/11 ROBERTO
NÓBREGA

Reciclagem de metais  sólidos • Envio de resposta ao interessado
(complemento de resposta ao OF.REC
022/05)

SS//NNºº 02/02 SOS TRANCOSO

Agressão ao meio ambiente na
região de Trancoso/BA

• Envio ao interessado do
OF.04/05/IBAMA/GEREX/eunápolis/BA
com manifestação (Resposta ao
OF.REC nº 20/2004 da CMADS/CD.

S/Nº 05/04 ARLINDO MELO
FREIRE

Descumprimento de
reflorestamento nativo nas áreas
em que estão situados os poços
de petróleo do semi-árido no
Estado do Rio Grande do Norte

• Envio ao interessado do OF. 241/2005-
IBAMA/GEREX/RN com manifestação
(Resposta ao OF. REC 23-A/2004 –
CMADS/CD)

S/Nº 26/04 ARLINDO MELO
FREIRE

Descumprimento de
reflorestamento nativo nas áreas
em que estão situados os poços
de petróleo do semi-árido no
Estado do Rio Grande do Norte

• Envio ao interessado do e-mail do
Instituto de Desenvolvimento Econômico
de Meio Ambiente do Estado do Rio
Grande do Norte – IDEMA com
manifestação (Resposta ao OF. REC
23/2004 – CMADS/CD)

S/Nº 27/09 ROBERTO
NÓBREGA

Poluição do Rio Paraíba do Sul • Envio ao interessado do OF. 882/2005-
IBAMA/GEREX/RJ com manifestação
(Resposta ao OF. REC 24-D/2004 –
CMADS/CD)

S/Nº 19/04 ROBERTO
NÓBREGA

Poluição do Rio Paraíba do Sul • Envio ao interessado do OF 158/05 –
Secretário Municipal de Meio Ambiente
com manifestação (Resposta ao OF.
REC 24-F/2004).

S/Nº 02/02 REGIANE CAMPOS

Utilização de animais vivos em
experimentos científicos

• Envio ao interessado do OF.
IBAMA/ECO/SP 037/2005 com
manifestação (Resposta ao OF. REC
27/2004 – CMADS)



��

�� �

 ��	�	��
���
� ����������
���
�����

1 04/02 MARISTELA MENDES • Envio de  relação das proposições pendentes de apreciação
na Câmara dos Deputados.

2 04/02 CARLA BRANDÃO (Carta
resposta 36845/04)

• Envio de informações sobre proposições em tramitação na
Câmara dos Deputados e do Senado Federal sobre o tema
reflorestamento

3 04/02
FABIANO SILVA DE
OLIVEIRA (Carta-resposta nº
36841/04)

• Envio de sites onde podem ser acessados as publicações
solicitadas pelo interessado, além de encaminhar Legislação
Ambiental Federal e de Minas Gerais e entrevista como o
Secretário-Executivo do MMA, Sr. Cláudio Langone.

4 15/02 GUSTAVO LUIZ FARIA
RIBEITO

• Envio de sites que podem ser acessadas informações e
legislações sobre os temas Biossegurança e Biopirataria.

5 16/02 RONALDO WAKIMOTO

• Envio de Relatório de Atividades do ano de 2004 desta
Comissão; informa o site da Câmara para realização de
pesquisas, além de comunicar a indisponibilidade de cartilhas
informativas  de funcionamento deste Órgão Técnico.

6 21/02 JOSÉ ROBERTO DE LIMA
JÚNIOR (Carta-resosta 922/05)

• Envio de publicação referente a Agenda 21 e informa sobre
alguns sites que possam ser acessadas as Agendas 21
locais.

7 21/02
JOSÉ ROBERTO DE LIMA
JÚNIOR (Carta-resposta
544/05)

• Envio de informações sobre a OSCIP – Organizações da
Sociedade Civil de Interesse Público, além de informar os
sites necessários que disponibilizam cursos de qualificação
na área ambiental e aquisição de apostilas para gestão
ambiental.

8 07/03 GUSTAVO LUIZ FARIA
RIBEIRO

• Envio de sites que podem ser acessados informações e
legislações sobre os temas Biossegurança e Biopirataria.

9 08/03 Deputado LUIZ ALBERTO
• Envio de Relatório da DNPM – Departamento Nacional de

Produção Mineral sobre a Empresa Plumbum Mineração e
Metalurgia em Santo Amaro da Purificação/BA.

10 10/03
GAP BRASIL – GRUPO DE
PROTEÇÃO AOS GRANDES
ANIMAIS

• Informa que oficiou o IBAMA sobre a sugestão de alterar o
texto da Instrução Normativa do IBAMA  que estabelece
norma geral sobre criadouros, estabelecimentos comerciais,
abatedouros e beneficiamento de fauna silvestre.

11 15/03 ROBERTO NÓBREGA

• Envia Relatório de Atividades 2004 desta Comissão, além de
informações sobre legislações e como localizar no site da
Câmara a Comissão Especial que trata  da questão de
resíduos sólidos.

12 31/03 HOMERO KALINOWSKI

• Informa como acessar o site da Câmara dos Deputados para
pesquisar proposições sobre a sugestão do cidadão, no
intuito de melhorar a qualidade de vida da população
brasileira, por meio da melhoria do meio ambiente.

13 05/04 AFONSO HOCHREITER
• Envia pedido  aos Deputados membros da Comissão que

destinem verbas para o  desassoreamento de lagos secos
em função da falta de precipitação pluviometrica.

14 19/04 ISIS DE ANDRADE ARAÚJO
• Envia publicações, CD, sites acerca da preservação de

ambientes naturais, uso da água,  do solo, lixo, etc,
objetivando  subsidiar o projeto da Sra. Isis de Andrade.

15 19/04 ALAN BOCCATO FRANCO

• Envia programação do Seminário Gestão de Florestas
Públicas a ser realizado no dia 30/03/05, além esclarecer
como acessar os arquivos sonoros dos eventos realziados
pelas Comissões  no site da Câmara dos Deputados.
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16 26/04 Pedro Armengol de Souza ,
Diretor da CONDESEF

• Recebimento de DVD da Confederação dos Trabalhadores
no Serviço Público Federal.-CONDSEF, contendo material
alusivo ao Semininário “A Questão Florestal Brasileira: Não à
Internacionalização da Amazônia” , objetivando contribuir
com a discussão do Projeto de Lei nº 4.776/05, que trata da
Gestão de Florestas Públicas.

• Em 26/04, enviado o material ao Presidente da Comissão
Especial que trata do PL nº 4.776/05, Deputado Miguel de
Souza, para análise.

17 26/04 ÁUREA DE ANDRADE

� Envia programação do Seminário Nacional sobre Agricultura
Urbana e Peri-Urbana, realizado pela Comissão de
Desenvolvimento Urbano em conjunto com esta Comissão,
além de informar os sites que poderão subsidiar o Projeto do
cidadão.

18 03/05 UBIRATAN MACHADO
ERTHAL

� Envia informações sobre as legislações existentes e sobre as
proposições em andamento sobre a temática resíduos sólidos,
além de informar da existência no âmbito da Câmara dos
Deputados de Comissão Especial para tratar dos resíduos
sólidos.

19 17/05
ABEMA – Associação
Brasileira de entidades
estaduais de Meio Ambiente

� Envio de Ofício ao Ministério de Meio Ambiente informando
sobre os ofícios 28 e 32/05 da ABEMA manifestando posições
quanto à pauta do Ministério do Meio Ambiente sobre Gestão
Ambiental do Brasil.

� Envio, à ABEMA,  de cópia do Ofício 1029/05 do Ministério do
Meio Ambiente contendo Nota Técnica do Núcleo de
Assessoramento e Planejamento da Mata Atlântica – NAPMA

20 18/05
Presidente do Sindicato Rural
de Iporã – PR – Sr. ANTÔNIO
SALVADOR

� Encaminha  proposta de alteração do Código Florestal.
� 18/05 – Enviado ofício ao Ministério do Meio Ambiente para

análise da proposta de alteração do Código Florestal
elaborada pela ABEMA.

� 28/06 – encaminha cópia da Mensagem 760, de 17/06/2005,
recebida do Ministério do Meio Ambiente comunicando que a
reclamação foi enviada à Secretaria de Biodiversidade e
Florestas sob o Protocolo nº 12293/2005-00 para análise.

� 19/07 – recebimento do Of. 131/05/DIFLOR/SBF, da Diretoria
do Programa Nacional de Florestas/Secretaria de
Biodiversidade e Florestas/MMA, comunicando o envio ao
reclamante de Ofício 66/DIFLOR/SSBF prestando os
esclarecimentos sobre o assunto em tela.

21 11/05 ASSOCIAÇÃO PRO TESTE –
Consumidores.

� Solicita redução de prazo de três anos dado pelo CONAMA
para que os fabricantes de sabões e detergentes em pó se
adaptem às novas regras de regulamentação do teor de
fósforo na formulação desses produtos.

� 18/05 – Enviada a reclamação ao Secretário Executivo do
CONAMA para análise.

� 27/05 – Enviada a reclamção ao Deputado João Alfredo –
Membro da Comissão de Meio Ambiente e Conselheiro Titular
do CONAMA,  para que o assunto seja incluído na pauta da
próxima reunião daquele Conselho.
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22 22/06

MARIA INÊS DOLCI –
Coordenadora do
Departamento
Jurídico/Associação Brasileira
do Consumidor – PRO TESTE
– São Paulo/SP

� Recebimento do Ofício TESTE 35-1.02.17.2005, contendo
resultados dos testes em marcas de amaciantes de roupas

� Solicitado estudo sobre o teste, por esta Comissão, à
Consultoria Legislativa da Câmara dos Deputados, a qual
conclui pela apresentação de um Relatório

� Enviado o Relatório da Consultoria Legislativa para
conhecimento da PROTESTE.

� 22/06 – Enviado ofício ao Ministério do Meio Ambiente
solicitando providências quanto aos resultados dos testes
enviados pela PRO TESTE e do Relatório da Consultoria
Legislativa da Câmara dos Deputados.

� 22/06 – Enviado ofício ao Deputado Federal César Medeiros
(Membro da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável) com anexos dos resultados do PRO TESTE e do
Relatório da Consultoria Legislativa da Câmara dos
Deputados solicitando que inclua no seu parecer aos PL’s
3729 e 3957/04 dispositivo legal no sentido de que seja
implantado o procedimento da Avaliação Prévia de Impacto
Ambiental antes da concessão do registro de amaciantes por
parte do Ministério do Meio Ambiente, além de incluir
dispositivo que proíba a comercialização de produtos
contendo o “quaternário de amônia” substituindo por outra
substância menos agressiva ao meio ambiente.

� 22/06 – Envia ofício ao Deputado Federal João Alfredo
(Membro da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável e Conselheiro Titular do CONAMA) com anexos
dos resultados da PRO TESTE e Relatório da Consultoria
Legislativa da Câmara dos Deputados) para análise e
encaminhamento ao CONAMA.

23 29/06

CLÁUDIO BEDRAN – Instituto
de Educação e Pesquisa
Ambiental Planeta Verde –
PROVERDE

� Agradece manifestação de apoio quanto aos esforços
envidados para preservação e melhoria do meio ambiente.

24 13/07 REINALDO LUIS MAGOGA

� Enviada Cartilha da EcoCâmara sobre reciclagem de lixo por
meio magnético; prestadar informações sobre as proposições
em andamento na Casa sobre resíduos sólidos; encaminhada
legislação sobre resíduos  (resoluções do CONAMA);  informa
a exiistência de Comissão Especial  que trata sobre
reciclagem de resíduos sólidos; informa sobre projetos
educativos desenvolvidos por empresas;  além de fornecer
sites que versam sobre o referido tema.

25 13/07 VALÉRIO

� Envia Cartilha da EcoCâmara sobre reciclagem de lixo,
informando que as sugestões enviadas a esta Comissão
sobre o plantio de árvores através da rede escolar pública,
serão analisadas.

26 19/07 ANDRES ROBERTO B. VIDAL

� Envia ao interessado material sobre o combate ao
desmatamento na Amazônia; programação do Seminário que
debateu o PL 4776/05 que foi aprovado no Plenário da
Câmara dos Deputados; informa sobre as proposições que
tramitam na Câmara dos Deputados e sobre ações do
Governo Federal como o Plano Desmate; além de esclarecer
como utilizar o site da Câmara para acompanhar a legislação
existente sobre o assunto

27 16/08 SORAIA PESSOA

� Presta informações sobre a transposição do Rio São
Francisco, enviando relação de proposições existentes na
Casa, além de informar como utilizar o site da Câmara para
uma pesquisa mais detalhada.

� Envio da reclamação à Presidência do IBAMA – Brasília/DF,
ao Ministério do Meio Ambiente e ao Ministério de Integração
Nacional – Brasília/DF
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28 16/08 VIDANOVA TIETÊ

� Solicita máquina fotográfica para auxiliar a entidade nas
denúncias de agressão ao meio ambiente.

� Informa à entidade de que não dispõe de recursos
orçamentários para aquisição de máquina fotográfica, mas
solicitou ao Primeiro Secretário da Câmara dos Deputados
com base na Lei 8666/03 e no Ato da Mesa 80/2002.

� Arquivado, em virtude de erro no número do CNPJ da
entidade. Solicitado o número correto porém a entidade não
apresentou resposta.

29 16/08

MAURY SADDY – Diretor de
Meio Ambiente – Federação
das Indústrias do Rio de
Janeiro – FIRJAN

� 18/05/2004Recebimento de sugestões à promoção do
desenvolvimento sustentável do Brasil

� 16/08/2005, encaminhada cópia, ao interessado do Ofício nº
381/2005 do Ministério do Meio Ambiente, de 1º de agosto de
2005, em resposta ao OF 082/2004 desta Comissão,
contendo Parecer Técnico e Nota Informativa sobre as
questões colocadas pela FIRJAN.

30 16/08 GILMAR FERREIRA

� Envia sugestões a fim de otimizar o controle de
desmatamento das florestas brasileiras.

� 16/08/05, enviado ofício à Ministra de Meio Ambiente
solicitando análise das sugestões e adoção de medidas
cabíveis

31 23/08 PEDRO SEVERINO

� Envia proposta de estudo de diagnóstico de assoreamento de
uma bacia hidrográfica  como instrumento de um prognóstico
de uma problemática socioambiental para análise e possíveis
providências.

� 23/08/05, enviado ofício à Ministra de Meio Ambiente para
análise das sugestões e adoção de medidas cabíveis.

31A 13/10 WALTER BATISTA JÚNIOR
� Solcitia 25 exemplarse da públicaçã “Convenção-Quadro

sobre Mudança do Clima e Protocolo de Kyoto”
� 13/10/05, enviados os 25 exemplares ao Sr. Wlater Batista.
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79

Edson
Duarte (PV-

BA)
e outros

Solicita que seja
ratificada a constituição
de Grupo de Trabalho
criado em 2004 para
discutir a estrutura de
fiscalização na área
nuclear e apresentar
ropostas.

Dep. Edson Duarte-Relator
Deputado Paulo Baltazar

(Coordenador)
Dep. Fernando Gabeira
Deputado Sarney Filho ]
Deputado Luciano Zica.

Obs.: A composição do
Grupo de Trabalho
permaneceu a mesma
do ano de 2004.

30/11/2004 - Apresentação do requerimento nº
76/2004.
08/12/2004 - Aprovado por unanimidade.
23/02/2005 – Apresentação do requerimento nº
79/2005.
09/03/2005 - Aprovado, por unanimidade.
31/03/2005 – aprovado, pela Comissão roteiro, de
atividades do Grupo de Trabalho.
04/04/2005 – O Gruo de Trabalho,
representado pelos Deputados Edson Duarte e
Paulo Baltazar , na Universidade Federal do
Rio de Janeiro, ouviram, pela manhã, os
Senhores Rogério dos Santos Gomes,
Presidente da Associação dos Fiscais de
Radioproteção e Segurança Nuclear, e  o
Professor LUIZ PINGELI ROSA, professor do
Departamento. de Física, Coope/RJ, ex-
presidente da Eletrobrás. A partir das 13:30h,
na PUC/RJ, Departamento de Física, ouviram
o Professor ANSELMO PÁSCOA, físico
nuclear, ex-diretor da Comissão Nacional de
Energia Nuclear (CNEN).
05/04/2005 - O Gruo de Trabalho, também
representado pelos Deputados Edson Duarte e
Paulo Baltazar, na Cidade de Goiânia,  das 8
às 9h, visitaram o local do acidente com o
Césio 137. A partir das 9h, no Auditório do
Ministério Público, ouviram representantes
das seguintes entidades: Associação das
vítimas do Césio 137, Comissão de Direitos
Humanos da OAB, Fórum das entidades
radiológicas (Focar), Ministério Público de
Goiás, Sindicato dos trabalhadores da
construção de estradas de Goiás, Conselho
Regional de Psicologia, representantes da
Vigilância Sanitária, Polícia militar e Corpo de
Bombeiros, além da superintendência local da
CNEN.
15/04/2005 – O Grupo de trabalho,
representado pelos Deptuados Edson Duarte e
Luciano Zica, ouviram, em São Paulo, pela
manhã, no Ministério do Trabalho, situado à
Rua Martins Fontes, 109, 9º andar, foram
entrevistados os Senhores Dra. Fernanda
Gianasi, Auditora Fiscal do Ministério do
Trabalho, e Dr. Luiz Carlos Menezes, Professor
da Universidade de São Paulo/USP e
Conselheiro da Sociedade Brasileira de Física.
No período da tarde, na Cidade de Campinas,
na Secretaria de Cultura, ouviram os Senhores
Dr. Rogério Cerqueira Leite, Professor da
Universidade de Campinas e Presidente do
Laboratório Nacional  Luz Sincrotron, e Dr.
Éden Ruga, Especialista em Fontes
Radiológicas.
28/04/2005 – O Grupo de Trabalho
representado pelo Deputado Edson Duarte, no
Gabinete da Presidência desta Comissão,
ouviu os Senhores SANDRA CECÍLIA MYANO
E RONEY CÉSAR DE MORALES, Consultores
da Coordenadoria de Licenciamento
Ambiental/DILIQ/IBAMA; ODAIR DIAS
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GONÇALVES, Presidente da CNEN –
Comissão Nacional de Energia
Nuclear/Ministério da Ciência e Tecnologia;
IVENS DRUMONT, Consultor da Secretaria de
Vigilância da Saúde-MS; e RINALDO MARINHO
COSTA LIMA, Diretor do Departamento de
Segurança e Saúde do Trablaho/TEM
14/06/2005 – realizada Reunião de Audiência
Pública “para discutir sobre a segurança e
fiscalização  na área nuclear”, tendo como
expositores os Senhores JOSÉ MANUEL DIAZ
FRANCISCO, Coordenador de Comunicação e
Segurança da Eletronuclear – Eletrobras
Termonuclear S.A.; CARLOS FERREIRA, Chefe
da Divisão Técnica do Clube de Engenharia do
Estado do Rio de Janeiro; SÉRGIO LEITÃO,
Representante da Associação Civil Greenpeace;
GUNTER ANGELKORTE, Representante da
Diretoria Colegiada da Asen – Associação dos
Empregados da Eletronuclear; IVAN MARCELO
NEVES, Coordenador Executivo da Sapê -
Sociedade Angrense de Proteção Ecológica; e
ALFREDO TRANJAN FILHO, Diretor de Pesquisa
e Desenvolvimento da CNEN - Comissão Nacional
de Energia Nuclear.
20/10/2005 – realizada reunião de audiência
pública destinada a discutir a contaminação por
urânio e tório dos trabalhadores da antiga
empresa Nuclemon de São Paulo, tendo como
expositores .
os Senhroes LUIZ FERNANDO DE CARVALHO
CONTI, Diretor do Instituto de Radioproteção e
Dosimetria da CNEN – Comissão Nacional de
Energia Nuclear, representando o Presidente
Odair Dias Gonçalves; ROBSON SPINELLI
GOMES, Gerente de Meio Ambiente, Proteção,
Qualidade e Saúde Ocupacional da INB –
Indústrias Nucleares do Brasil S.A.,
representando o Presidente Roberto Garcia
Esteves; MARIA VERA CRUZ DE OLIVEIRA,
Coordenadora do Projeto Nuclemon e médica do
Centro de Referência em Saúde do Trabalhador
de Santo Amaro, da Prefeitura de São Paulo-SP;
JOSÉ VENÂNCIO ALVES, membro da Comissão
dos ex-Funcionários da antiga Nuclemon; e
HÉLIO RODRIGUES DE ANDRADE, Diretor do
Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias
Químicas, Farmacêuticas, Plásticas e Similares
de São Paulo.
31/10 e 01/11/2005 – O Grupo de Trabalho,
representado pelo Deputado Edson Duarte,
realizou viagem para Caitité/BA  para ouviar a
população local e realizar visita às instalações da
INB-Mineração, com o objetivo de obter uma
avaliação da situação atual sobre a fiscalização e
segurança nuclear daquela empresa.
Em 07 e 08/11/2005 – O Grupo de Trabalho,
representado pelos Deputados Edson Duarte e
Paulo Baltazar, ouviram as entidades e Órgãos de
Angra dos Reis em reunião realizada no dia 07,
às 19h, no Colégido CEAV. No dia 08, pela
manhã, realizaram visita às Usinas Nucleares de
Angra dos Reis e, à tarde, seguiram para a
Cidade de Rezende, onde visistaram a Indústria
da INB.

84
JOÃO

ALFREDO
(PT-CE)

Requer a ratificaÇÃO da
constituição do grupo de
trabalho desta

Deputado LUIZ ALBERTO
(PT-BA)(Coordenador até
2004)

• 02/04/2003 – Apresentação do
requerimento nº 61/2003 (Deputado João
Alfredo)
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Comissão, criado em
2004, para realizar
diagnóstico sobre os
impactos da
carcinicultura para o
meio ambiente, nas
regiões Norte e
Nordeste.r.

Deputado SARNEY FILHO
(PV-MA) (Coordenador -
início de 2005)
Deputado JOÃO ALFREDO
(PT-CE) (Relator)
Deputado PAES LANDIM
(PFL-PI)
Deputado GERVÁSIO
SILVA (PFL-SC)
Deputado FERNANDO
GABEIRA (PV-RJ)

• 04/06/2003 – Constituído o grupo de
trabalho com os seguintes parlamentares:
João Alfredo (PT), Luiz Alberto (PT), Paes
Landim (PTB), Gervásio Silva (PFL) e
Fernando Gabeira.

• 27/10/2003, realizada visita a viveiros
localizados no Distritro de Encarnação de
Salinas da Margarida/BA e reunião com
lideranças da região. Participantes:
Deputados João Alfredo e Luiz Alberto,
órgãos governamentais e, ainda, Grupo
Manguezal, Sindpesca, Associação das
Marisqueiras e Associação dos
Pescadores.

• 30/03/2004 – Apresentação do
requerimento para ratificação do Grupo de
Trabalho.

• 31/03/2004 – Requerimento aprovado por
unanimidade.

• 02/12/2003 -  O Deputado João Alfredo,
representando o Grupo de Trabalho,
realizou visita em área impactada pela
carcinicultura no Rio Potengi-Área de
Manguezal em Natal-Rio Grande do Norte.
Realizada, também, Reunião de Audiência
Pública para discussão da situação atual
da carciniculutra no Estado do Rio Grande
do Norte, na Faculdade Câmara Cascudo,
promovida pela Associação Potiguá -
Amigos da Natureza. Participantes: fiscais
do Ibama, polícia militar, promotores de
meio ambinte, procuradores de justiça,
procuradores da república,  autoridades
estaduais e federais e organizações não
governamentais ligadas à temática.

• 06/04/2004 - O Deputado João Alfredo,
representando o Grupo de Trabalho,
realizou visita à Comunidade de
Tramataia, localizada no Município de Baía
da Traição, Estado da Paraíba,
acompanhado de representantes do
Ministério Público, estadual e federal,
Assembléia Legislativa, Ibama,
Superintendência Estadual do Meio
Ambiente, Companhia Florestal da Polícia
Militar e Associação Paraibana Amigos da
Natureza. Realizou, também, Reunião de
Audiência Pública, no Plenário da
Assembléia Legislativa, que discutiu os
impactos da carcinicultura.

• ESTADO DO CEARÁ:   Nos dias 18 e
27/07/2003, 12 e 13/01/2004 e 31/05/2004, o
Deputado João Alfredo, Representando o
Grupo de Trabalho, acompanhado de
técnicos do Ibama, realizou vistorias
técnicas em várias fazendas de camarão
distribuídas ao longo das bacias
hidrográficas do rio Acaraú, Aracatimirim,
Coreaú e Jaguaribe, além de reuniões com
as comunidades de Curral Velho de Cima-
Acaraú/CE, Terra Indígena Tremembé-
Itarema/CE, Volta-Fortim/CE e de Barra
Velha-Cascavel/CE.

• Em 15/06/2005 - aprovado, por
unanimidade, em reunião deliberativa
desta Comissão, o Relatório Final do
Grupo de Trabalho Destinado a Realizar
Diagnóstico sobre os Impactos da
Carcinicultura, apresentado pelo
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Deputado JOÃO ALFREDO (PT-CE)

105

Sandro
Matos

 (PTB-RJ)
)

Requer a criação de
grupo de trabalho
destinado a realizar
estudos sobre o
acidente de trem da
Ferrovia Centro-
Atlântica na APA de
GuapimIRIMRJ, com
derrramento de grande
quantidade de óleo.

.Deputado SANDRO
MATOS (PTB-RJ) -
(Coordenador)
Deputado PAULO
BALTAZAR (PSB-RJ) –
(Relator)
Deputado RENATO
COZZOLINO (PRP-RJ)
Deputado BABÁ (P-
SOL/PA)

(Obs.: em 03/10/2005 o
Deputado Renato
Cozzolino deixou de
integrar esta Comissão)

03/05/2005 – Apresentação do requerimento.
04/05/2005 – Aprovado por unanimidade
25/06/2005 – Agendada reunião na Sede da APA
com  sobrevôo.  Apesar do deslocamento dos
Parlamentares membros do Grupo de Trabalho
par a o Aeroporto do Galeão, o evento foi
cancelado devido ao mau  tempo.
02/06/2005 – realizada a ruenião e o sobrevôo
acima mencionado, com a presença dos
Deptuados Sandro Matos, Paulo Baltazar e
Deuptado Babá.
23/06/2005 – realziada reunião de audiência
pública com a participação de todos os
segmentos envolvidos (ver requerimento nº 104
no quadro acima)

109

Fernando
Gabeira
(PV-RJ)

Requer a constituição
de um Grupo de
Trabalho destinado a
acompanhar e avaliar o
processo demarcatório
da terra indígena
Raposa Serra do Sol,
inclusive com visitas à
região.

Deputado FERNANDO
GABEIRA (PV-RJ)
(Coordenador)
Deputado PAULO
BALTAZAR (PSB-RJ)
(Relator)
Deputado JORGE
PINHEIRO (PL-DF)
Deputado PAULO
MARINHO (PL-MA)
Deputado TETÉ BEZERRA
(PMDB-MT)

09/05/2005 – Apresentação do requerimento.
18/05/2005 – Aprovado por unanimidade.
11/05/2005 – reaizada reunião de audiência
pública com todos os segmentos envolvidos (ver
requerimento nº 106 no quadro acima)

142
Edson
Duarte

(PV-BA)

Requer a criação de
grupo de trabalho
destinado a
acompanhar a
implementação do
Programa Nacional de
Combate à
Desertificação e
Mitigação dos Efeitos
da Seca, PAN.

Deputado EDSON
DUARTE (PV-BA)
Deputado JOÃO
ALFREDO (PT-CE)
Deputado PAES LANDIM
(PFL-PI)  (não confirmado)
Deputado SARNEY FILHO
(PV-MA) (não confirmado)
Deputado LUIZ ALBERTO
(PT-BA) (não confirmado

01/09/2
005 – Apresentação do requerimento.

14/09/2005 – Aprovado por unanimidade.

OBS.:Aguarda o início dos trabalhos
legislativos de 2006 para agendar reunião
destinada a escolher o Coordenador e o
Relator do Grupo de Trabalho, a cofnirmação
de participação dos Deputados Paes Landim,
Sarney Filho e Luiz Alberto, bem como para a
elaboração de cronograma de atividades.

143

Babá
(PSOL.-

PA)

Requer a criação de
grupo de trabalho
destinado a
acompanhar a situação
ambiental da Lagoa de
Saquarema, localizada
no Estado do Rio de
Janeiro

Deputado Babá

06/09/2005 – Apresentação do requerimento.
14/09/2005 – Aprovado por unanimidade.

OBS.:Aguarda o início dos trabalhos
legislativos de 2006 para indicação dos
parlamentares que integrarão o Grupo de
Trabalho e iniciar os trabalhos.

148
LEONARDO
MONTEIRO

(PT-MG)

Requer a ratificação
do Grupo de Trabalho
aprovado no ano de
2004 destinado a
averiguar as causas e
a extensão dos danos
causados ao meio
ambiente pelo
desmatamento de
área a ser inundada
pelo reservatório e da
área do canal de
adução do AHE
Aimorés.

LEONARDO MONTEIRO
(PT-MG), Coordenador
CÉSAR MEDEIROS (PT-
MG)

08/06/2004 – Apresentação do requerimento nº
45/2004.
16/06/2004 - Aprovado por unanimidade.
16/06/2004 – Encaminhado o Ofício Circular nº
10, pelo qual sugere que os membros
agendem uma pauta de trabalhos.

Realizada uma visita "in loco" (obs.:
aguardando relatório dos  representantes do
Grupo de Trabalho com data, locais visitados
e detalhes do evento)

07/10/2005 – Apresentação do requerimento Nº
148/2005.

19/10/2005 – Aprovado por unanimidade.

OBS.:Aguarda o início dos trabalhos
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legislativos de 2006 para indicação dos
demais parlamentares que integrarão o
Grupo de Trabalho e iniciar os trabalhos.

149

Luciano
Zica (PT-

SP) e
Wasny de

Roure
(PT-DF)

Requer a criação de
comissão externa para
visitar o setor Lago
Oeste, em Brasília-DF,
e verificar as razões e
conseqüências da
contaminação, por
benzeno,.do lençol
freático daquela região.

Deputado Luciano Zica
(Coordenador)
Deputado Jorge Pinheiro
(Relator)
Deputado Carlos William
Deputado Babá
Deputado Wasny de
Roure, como convidado
especial, pois não é
membro da Comissão

20/10/2005 – Apresentação do requerimento.
26/10/2005 – Aprovado, por unanimidade, com
adendo de se criar um grupo de trabalho. O

OBS.:Aguarda o início dos trabalhos
legislativos de 2006 para iniciar os trabalhos

152

César
Medeiros

(PT-MG) e
Luiz

Alberto
(PT-BA)

Requer a constituição
de grupo de trabalho
destinado a analisar e
encaminhar sugestões,
no âmbito do
Legislativo e em outras
instâncias cabíveis,
com objetivo de buscar
soluções sobre
impactos sócio-
ambientais em
comunidades afetadas
pela monocultura do
eucalipto no extremo
sul da Bahia.

Deputado Luiz Carreira
(Coordenador)

Deputado César Medeiros
(Relator)

Deputado Cézar Silvestri
Deputado Edson Duarte
Deputado Sarney Filho

24/10/2005 – Apresentação do requerimento.
09/11/2005 - Aprovado por unanimidade.

18/10/2005 – realizada reunião de audiência
públcia para tratar sobre o assunto com vários
segmentos envolvidos (ver o requerimentosnº
1342005 no quadro acima)

153
Luciano

Zica (PT-
SP)

Requer a constituição
de grupo de trabalho
destinado a
acompanhar, fiscalizar
e propor soluções para
o caso da
contaminação ocorrida
no Município de
Paulínia-SP em virtude
de atividades da
empresa Shell Brasil
Ltda.

Deputado Luciano Zica
Deputado Antônio Carlos
Mendes Thame
Dep. Fernando Gabeira
Deputado Jorge Pinheiro

27/10/2005 – Apresentação do requerimento.
09/11/2005 - Aprovado por unanimidade.

.01/12/2005 – Realizada reunião na Igreja Matriz
Sagrado Coração, em Paulínia (SP), coordenada
pelo Deputado Luciano Zica

158

Carlos
Willian

 (PMDB-
MG)

Requer a criação de
grupo de trabalho com
a finalidade de apurar
denúncias de
degradação ao meio
ambiente no Córrego
Suassurana, no
Município de Aruanã de
Minas (MG).

OBS.: AGUARDA
DESIGNAÇÃO DOS
MEMBROS

18/11/2005–Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade

OBS.:Aguarda o início dos trabalhos
legislativos de 2006 para designação dos
parlamentares integrantes  e iniciar os
trabalhos
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159

Carlos
Willian

 (PMDB-
MG)

Requer a constituição
de grupo de trabalho
com a finalidade de
apurar mortandade de
peixes na margem do
Rio São Francisco, no
município de Três
Marias (MG), em face
de lançamentos de
detritos por empresas
da região.

OBS.: AGUARDA
DESIGNAÇÃO DOS
MEMBROS

18/11/2005 – Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade

OBS.:Aguarda o início dos trabalhos
legislativos de 2006 para designação dos
parlamentares integrantes  e iniciar os
trabalhos

160

Carlos
Willian

 (PMDB-
MG)

Requer a criação de
comissão especial
destinada a
acompanhar a
inspeção e tratamento
da água de lastro nos
navios que utilizem
postos sob jurisdição
nacional.

OBS.: AGUARDA
DESIGNAÇÃO DOS
MEMBROS

18/11/2005 – Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade, com
adendo no sentido de que seja criado um Grupo
de Trabalho

OBS.:Aguarda o início dos trabalhos
legislativos de 2006 para designação dos
parlamentares integrantes  e iniciar os
trabalhos

162

Luciano
Castro

 (PL-PR)

Requer a criação de
grupo de trabalho para
averiguar a
possibilidade de
desastre ambiental na
Área do Garimpo Vila
Nova, no Município de
Porto Grande, no
Estado do Amapá.

Deputado LUCIANO
CASTRO (PL-RR) -
Coordenador
Deputado WELLINTON
FAGUNDES (PL-MT) –
Relator
Deputado CÉSAR
MEDEIROS (PT-MG)

25/11/2005 – Apresentação do requerimento.
23/11/2005 - Aprovado por unanimidade. O
Deputado Oliveira Filho subscreveu o
requerimento.

OBS.:Aguarda o início dos trabalhos
legislativos de 2006 para iniciar os trabalhos

163

Sandro
Matos

(PTB-RJ)

Requer a constituição
de grupo de trabalho
destinado a apurar
denúncias de
contaminação por
substâncias tóxicas em
moradores da Cidade
dos Meninos, em
Duque de Caxias-RJ.

OBS.: AGUARDA
DESIGNAÇÃO DOS
MEMBROS

30/11/2005 – Apresentação do requerimento.
07/12/2005 - Aprovado por unanimidade.  O
Deputado Luciano Zica subscreveu o
requerimento.

OBS.:Aguarda o início dos trabalhos
legislativos de 2006 para designação dos
parlamentares integrantes  e iniciar os
trabalhos
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31/04
E

80/05

Subcomssão
Permanente

Primeiro Título da
Subcomissão

Destinada a Tratar
de Mudanças
Climáticas]

Segundo Título da
Subcomissão

Destinada a
Acompanhar a
Implementação do
Protocolo de Kyoto
e Tratar de
Mudanças
Climáticas

PRIMEIRA COMPOSIÇÃO DA
SUBCOMISSÃO
Presidente:
RONALDO VASCONCELLOS
(PTB-MG)
Vice-Presidente:
CÉSAR MEDEIROS (PT-MG)
Relator:
ANTONIO CARLOS MENDES
THAME (PSDB-SP)

Titulares:
CÉSAR MEDEIROS (PT-MG)
ANTONIO CARLOS MENDES
THAME (PSDB-SP)
RONALDO VASCONCELLOS
(PTB-MG)
LUIZ BITTENCOURT
(PMDB-GO)
ANTÔNIO JOAQUIM (PP-MA)
WELLINTON FAGUNDES (PL-
MT)

Suplentes:
TETÉ BEZERRA (PMDB-MT)

SEGUNDA COMPOSIÇÃO DA
SUBCOMISSÃO
Presidente:
PAULO MARINHO (PL-MA)
Vice-Presidente:
CÉSAR MEDEIROS (PT-MG)
Relator:
ANTONIO CARLOS MENDES
THAME (PSDB-SP)

Titulares:
CÉSAR MEDEIROS (PT-MG)
CARLOS WILLIAN (PMDB-MG)
MAX ROSENAMANN (PMDB-
PR)
ANTONIO CARLOS MENDES
THAME (PSDB-SP)
JORGE PINHEIRO (PL-DF)
WELLINTON FAGUNDES (PL-
MT)

Suplentes:
MAURO PASSOS (PT-SC)
TETÉ BEZERRA (PMDB-MT)
JANETE CAPIBERIBE (PSB-AP)
PAES LANDIM (PTB-PI)

• 15/04/2004 - Apresentação do
requerimento nº 31/2004, de autoria do
Deputado Ronaldo Vasconcellos e
outros.

• 28/04/2004 – Aprovado por unanimidade,
com composição de 7 membros titulares e
igual número de suplentes

• 17/06/2004 – Ata da reunião de instalação
da Subcomissão.
Às nove horas e vinte e cinco minutos do

dia dezessete de junho de dois mil e quatro,
na sala de reuniões da Secretaria da Comissão
de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável, reuniu-se a Subcomissão
Permanente Destinada a Tratar de Mudanças
Climáticas, constituída no âmbito de sua
atuação temática, convocada pelo Presidente
da Comissão, Deputado Paulo Baltazar para a
eleição do Presidente, Vice-Presidente e
subseqüente designação de seu Relator. O
livro de presença registrou o comparecimento
dos Deputados Antônio Carlos Mendes
Thame, Antônio Joaquim, César Medeiros e
Ronaldo Vasconcellos. Também registrou
presença, como não membro, o Deputado
Fernando Gabeira. Havendo número
regimental, sob a Presidência do Deputado
Antônio Joaquim, realizou-se a eleição para os
cargos de Presidente  e Vice-Presidente, tendo
sido eleitos, respectivamente, os Deputados
Ronaldo Vasconcellos e César Medeiros. O
Presidente eleito designou o Deputado
Antônio Carlos Mendes Thame Relator da
Subcomissão. Nada mais havendo a tratar, o
Presidente encerrou os trabalhos às nove
horas e cinqüenta e três minutos. E, para
constar, eu, Aurenilton Araruna de
Almeida,Secretário, lavrei a presente Ata, que,
depois de lida e aprovada, será assinada pelo
Presidente, Deputado Ronaldo Vasconcellos, e
encaminhada à publicação no Diário da
Câmara dos Deputados.

02/03/2005 – Apresentação do requerimento.
09/03/2005 - Aprovado, por unanimidade, com
adendo de o tema ser inserido na Subcomissão
Permanente de Mudanças Climáticas, constituída
na Sessão Legislativa anterior, que passará a ser
denominada Subcomissão Destinada a
Acompanhar a Implementação do Protocolo de
Kyoto e Tratar das Mudanças Climáticas
31/05/2004 – Ata da reunião de instalação da
Subcomissão.

Às quatorze horas e vinte minutos do dia trinta
e um de maio de dois mil e cinco, reuniu-se a
Subcomissão Permanente Destinada a
Acompanhar a Implementação do Protocolo
de Quioto e Tratar das Mudanças Climáticas
da Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável, no Plenário 16 -
Anexo II da Câmara dos Deputados,
convocada pelo Presidente da Comissão,
Deputado Luciano Castro, para eleição do
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Presidente e reinstalação dos trabalhos, com a
presença dos Senhores Antonio Carlos
Mendes Thame, Carlos Willian, César
Medeiros, Paulo Marinho e Max Rosenmann -
Titulares. Registrou presença, como não
membro, o Deputado Luciano Castro, que
presidiu o início dos trabalhos. Deixou de
comparecer o Deputado Wlington Fagundes.
ABERTURA: Havendo número regimental, o
senhor Presidente, Deputado Luciano Castro,
declarou abertos os trabalhos, comunicando
que a reunião destinava-se à eleição apenas
do Presidente e reinstalação da Subcomissão,
pois na Sessão Legislativa anterior esta
Subcomissão, então denominada de
"Subcomisão Permanente Destinada a Tratar
de Mudanças Climáticas", foi instalada e
eleitos os Senhores Deputados Ronaldo
Vasconcellos, Presidente, César Medeiros,
Vice-Presidente, e designado Relator o
Deputado Antônio Carlos Mendes Thame. O
Presidente esclareceu que realizaria apenas a
eleição do Presidente, pois o Deputado
Ronaldo Vasconcellos foi eleito Vice-Prefeito
de Belo Horizonte, vagando assim o cargo de
Presidente. Comunicou ainda que havia
acordo de todos os integrantes em prol do
nome do Deputado Paulo Marinho (PL-MA)
para assumir a Presidência, autor de
requerimento, já aprovado, ampliando a
competência da Subcomissão incluindo na
sua área de atuação a implementação do
Protocolo de Quioto. Feitas esses
esclarecimentos, o Presidente convidou o
Deputado Max Rosenmann para, nos termos
regimentais, presidir os trabalhos e proceder a
eleição do Presidente. Desta forma, o
Presidente, Deputado Max Rosenmann,
convidou o Deputado César Medeiros para
auxiliar os trabalhos na qualidade de
Secretário e Escrutinador. Participaram da
votação os Deputados Carlos Willian, Max
Rosenmann, Paulo Marinho, Antônio Carlos
Mendes Thame e César Medeiros. Finda a
votação, foi constatada a coincidência entre o
número de cédulas e de votantes: 05 (cinco).
Processada a apuração, o Presidente
anunciou o seguinte resultado: para
Presidente, Deputado Paulo Marinho (PL/MA),
com 05 (cinco) votos. A seguir o Deputado
Max Rosenmann convidou o Deputado Paulo
Marinho para assumir a Presidência,
declarando-o empossado. O Presidente eleito,
Deputado Paulo Marinho, ressaltou que a
missão seria uma tarefa gigantesca pois,
apesar de uma subcomissão com poucos
membros, tem como objetivo cuidar da vida,
um tema que envolve todos os seres e, por
isso, aumenta a responsabilidade em definir,
com a maior brevidade possível, um
cronograma de trabalho, além de elaborar um
estudo de todos os projetos de lei em
tramitação no Congresso atinente à temática,
conforme proposta do Relator, Deputado
Antônio Carlos Mendes Thame. Além disso, o
Deputado Paulo Marinho concluiu informando
que também realizará audiência públicas, se
possível, fora desta Casa, em especial, no
Estado de São Paulo, nas univesidades,
envolvendo todas as instituições naconais
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que estão procupadas com a questão, de
forma que esta subcomissão não seja apenas
mais um órgão em funcionamento nesta Casa.
Franqueada a palavra, o Deputado Max
Rosenmann desejou êxito aos Deputados
Jorge Pinheiro e ao relator, Antônio Carlos
Mendes Thame, que com o dinamismo
demonstrado pelos dois ao iniciar os
trabalhos desta subcomissão certamente os
objetivos pretentidos serão atingidos. Nada
mais havendo a tratar, o Presidente declarou
encerrados os trablahos às quatorze horas e
trinta e quatro minutos, antes convidando a
todos a participarem de reunião de audiência
pública destinada a discutir acerca da política
nacional sobre mudanças climáticas para a
implementação do protocolo de quioto e a
inserção do Brasil no mercado de MDL -
Mecanismo de Desenvolvimento Limpo, como
início dos trabalhos desta Subcomissão. E,
para constar, eu ______________________,
Aurenilton Araruna de Almeida, lavrei a
presente Ata, que por ter sido lida e aprovada,
será assinada pelo Presidente, Deputado Max
Rosenmann ______________________, e
publicada no Diário da Câmara dos Deputados

04/08/2005 – realizada reunião da
subcomissão  com a seguinte pauta: 1)
debater a participação de membros da
Subcomissão na Reunião sobre a
Implementação do Protocolo de Quioto  a
realizar-se em novembro, na cidade de
Montreal, Canadá; 2) Elaboração de um roteiro
de trabalho.
25/08/2005 – Reunião de membros da
Subcomissão com o Dr. José Domingos G.
Miguez, do MCT, para tratar sobre o
andamento das ações governamentais
referentes à implmentação do Protocolo de
Quioto, bem como os preparativos para a
participação do Brasil na 11ª Conferência das
Partes, a ser realizada de 28/11 a 09/12, em
Montreal/Canadá.
11/10/2005 Reunião de membros da
Sucomissão com os Ministros Luiz Figueiredo
Machado e André Correia do Lago, DO
Departamento de Meio Ambiente e Temas
Especiais do MRE, para tratar do mesmo
assunto acima mencionado.

De 04 a 10/12/05 – Participação dos Deputados
César Medeiros, Welinton Fagundes e Sarney
Filho na 11ª Conferência das Partes, realizada
em Montreal/Canadá.
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ANTONI
O

CARLO
S

MENDE
S

THAME
(PSDB-

SP)

Subcomissão
Especial

Desmatamento

COMPOSIÇÃO DA
SUBCOMISSÃO
Presidente  - Vago
Vice-Presidente- Vago
Relator – Vago

Membros Titulares
MAURO PASSOS (PT-SC)
MAX ROSENMANN (PMDB-PR)
LUIZ CARREIRA (PFL-BA)
BABÁ (PSOL-PA)
ANTONIO CARLOS MENDES
THAME (PSDB-SP)

• 28/04/2004 – Apresentação do
requerimento.

• 12/05/2004 – Aprovado, por unanimidade,
com composição de 7 membros  titulares
e igual número de suplentes

• 25/05/2004 – Encaminhado aos membros
da Comissão o Ofício Circular nº 4, para
manifestarem interesse em pertencer à
Subcomissão

   OBS: Aguarda o início dos trabalhos da
Sessão Legislativa de 2006 par a realização de
eleição do Presidente e Vice-Presidente, bem
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PAES LANDIM (PTB-PI)
WELINTON FAGUNDES (PL-MT)
Membros Suplentes
LEONARDO MONTEIRO (PT-
MG)
CARLOS WILLIAN (PMDB-MG)
GERVÁSIO SILVA (PFL-SC)
JORGE PINHEIRO (PL-DF)

como designação do Relator.
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EMENDAS À LDO/2006

1) CONTROLE, TRIAGEM, RECUPERAÇÃO E DESTINAÇÃO DE

ANIMAIS SILVESTRES-IBAMA - VALOR: R$ 75.000.000 (setenta e

cinco milhões e reais);

2) FOMENTO A PROJETOS DE RECUPERAÇÃO E CONSERVAÇÃO

DE BACIAS HIDROGRÁFICAS-AGÊNCIA NACIONAL DE ÁGUAS -

VALOR: R$ 14.000.000 (quatorze milhões de reais);

3) APOIO A PROJETOS DE GESTÃO INTEGRADA DE RESÍDUOS

SÓLIDOS URBANOS EM MUNICÍPIOS ENTRE 30 MIL E 250 MIL

HABITANTES-MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE - VALOR:

30.000.000 (trinta milhões de reais);

4) APOIO À CRIAÇÃO E GESTÃO DE UNIDADES DE

CONSERVAÇÃO-MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE - VALOR:

10.000.000 (dez milhões de reais);

5) PESQUISA E MONITORAMENTO OCEANOGRÁFICO-SECRETARIA

DA COMISSÃO INTERMINISTERIAL PARA OS RECURSOS DO

MAR - VALOR: R$ 65.000.000 (sessenta e cinco milhões de reais).

EMENDA AO PPA-2004/07

1) CONTROLE E GERENCIAMENTO DA ÁGUA DE LASTRO –
ÓRGÃO EXECUTOR: MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE

• VALOR PROPOSTO PARA 2006:  R$ 4.000.000,00 (QUADRO
MILHÕES) ]

• VALOR PROPOSTO PARA 2007:  R$ R$ 4.000.000,00 (QUADRO
MILHÕES)


